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Шахтёры должны  
выполнить план

Уголь —  это хлеб промышленности. 
Растущее народное хозяйство нашей 
страны пред'являет на утоль все боль
шие требования. Успехи нашего народ
ного хозяйства, особенно промышлен
ности и транспорта, непосредственно 
зависят от того, насколько хорошо 
угольщики выполнят свой долг перед 
страной, на каком уровне будет вестись 
добыча угля.

«Борьба за всемерное повышение 
угледобычи, —  писала на-днях «Прав
да»,— является важнейшей народнохо
зяйственной задачей. Успешное реше
ние этой задачи требует резкого усиле
ния деятельности соответствующих ми
нистерств, комбинатов, трестов и мест
ных парторганизаций».

Со всей остротой стоит сейчас зада
ча решительного под'ем а добычи угля 
в Грузия.

Закон о новом пятилетием плане 
предусматривает исключительно быст
рые темпы развития угольной промыш
ленности нашей республики. Большое 
количество угля понадобится для За
кавказского металлургического завода. 
Все больше и больше требуется угля 
для текущих нужд промышленности 
Грузив. Ясное дело, что добыча угля 
должна расти у нас из месяца в месяц, 
изо дня в день, государственные планы 
тем более должны неукоснительно вы
полняться каждым трестом, шахтой, 
участком, бригадой.

Однако угольная промышленность 
Грузии уже продолжительное время от
стает. Выполнив план 1-го полугодия 
по добыче угля на 106 процентов, 
комбинат '«Грузуголь» (начальник тов. 
Гуджеджиави, главный инженер тов. 
Ткемаладзе) и его тресты заметно ухуд
шили работу. План III квартала по до
быче угля выполнен комбинатом на 
92,3  процента, за октябрь— на 88,3 
процента, а  за 10 месяцев 1946 года—  
на 99,3  процента.

Трест «Ткнбулуголь» (управляющий 
тов.. Влрдишвилп, исполняющий обя
занности главного инженера тов. Пача- 
лашвили) хотя план добычи за Ю ме
сяцев и перевыполнил, однако в III 
квартале имел всего 96,5  процента, а в 
октябре и того меньше— 93,1  процента 
выполнения плана.

Трест «Ткварчелуголь» (управляю
щий тов. Гардабхадзе. гл. инженер тов. 
Лабахуа) не выполнил ни 10-месячного 
плана, ни планов последних месяцев, 
причем работа треста за последнее вре • 
мя еще более ухудшилась: октябрьский 
план добычп, например, выполнен им 
всего т а  83  процента.

Особенно плохо работают новые шах
ты. сданные в эксплоатапию в койне 
1945 г. и в начале 1946 г. Ткварчель- 
ская шахта им. Берия (начальник той. 
Джапаридзе, гл. инженер тов. Клокиіп) 
план добычи за III квартал выполнила 
на 82 ,5  процента, а за октябрь— на 
74,1 процента. Ахалпихская шахта 
№ 2 (начальник тов; Лебанидзс, гл. 
инженер тов. Дурмишидзе) план 10 ме
сяцев к выполнила позорно плохо— «а 
55,5  процента. К числу этих _ отстаю
щих шахт падо отнести и ткибульскую 
шахту имени Ленина (начальник тов. 
Квинихидзе, гл. инженер тов. Джгама- 
дзе), выполнившую план III квартала 
на 93,3  и план октября— на 81 ,7  про
цента.

Комбинат и его тресты выполнили и 
перевыполнили плановые задания по 
основным горно-подготовительным ра
ботам, капитальным и восстановитель
ным работам горных выработок, но ка
чество этих работ неудовлетворитель
ное, не обеспечивает бесперебойной до
бычи угля.

В чем причины такого положения, 
создавшегося в  угольной промышлен
ности Грузии?

Об'ясняется оно раньше всего на
строениями самоуспокоенности, которы
ми прониклись рисоводство комбината 
и трестов, руково.татели партийных и 
профсоюзных организаций угольных 
районов Грузии после того, как план 
1-го полугодия был выполнен успешно. 
Это привело к тому, что на местах не 
была развернута борьба за выполнение 
повышенных планов II полугодия, к то
му, что в  комбинате и на местах стали 
терпимо, примиренчески относиться к 
серьезным недочетам в работе трестов, 
шахт, участков. .

Угольная промышленность Грузии 
оснащена высокопроизводительными ме
ханизмами. парк которых непрерывно 
пополняется. Однако дело использова
ния. надзора и ухода за механизмами 
поставлено неудовлетворительно. В ре
зультате— аварии, простои, приводящие 
к большим потерям угля. Только в тре
сте «Ткварчелуголь» за 9 месяцев те
кущего года было 469 аварий, вызвав
ших потерю в обшей сложности 12 
тысяч тонн угля. Ослабили внимание 
командиры угольного производства к 
технике безопасности, к вопросам пра
вильного ведения горных работ, четкой 
организации геологической службы. 
Вопросы набора, обучения и закрепле

ния рабочей силы, которые имеют 
важнейшее значение в борьбе за новую 
иятилстку, также оказались на втором 
плане у руководящих организаций 
угольных районов Грузии. В тресте 
«Ткибулуголь», например, за Ю меся
цев текущего года принято 1.863 че
ловека и выбыло 1.784 человека. Та
кая большая текучесть— результат не- 
у до вл етворител ь ного к у л ьту рно -б ьгтов о - 
го обслуживания горняков, слабой по
литико-воспитательной работы, особен
но среди вновь прибывших рабочих.

Неудивительно после этого, что и 
нормы выработки выполняются далеко 
не всеми горняками. В тресте «Ткибул- 
утоль» нормы не выполняют 36,4 про
цента общего состава рабочих-эксплоа- 
тационннков, в тресте «Ткварчелуголь» 
— 16,3 процента. Чтобы обеспечить вы
полнение норм всеми рабочими, надо 
поднять качество производственного 
обучения новичков, хорошо подготов
лять рабочие места в шахтах, исполь
зовать людей но прямому назначению, 
крепить трудовую дисциплину. Однако 
всего этого в Ткварчели, Ткибули и 
Ахалпихе далеко сше нет.

Особо следует подчеркнуть недопу
стимость того, что качество добываемо
го угля за последнее время снизилось, 
па что вполне резонно жалуются по
требители. Это значит, что состояние 
технического контроля и дела обогаще
ния добываемого угля на шахтах ухуд
шилось.

Интересы дальнейшего под’ема на
родного хозяйства Грузии требуют рез
кого перелома в работе угольной про
мышленности. Возможности для этого 
перелома имеются богатейшие. В рабо
те каждого треста, шахты, участка —  
много неиспользованных резервов. Пар
тия и правительство непрерывно ока
зывают угольным районам Грузии ра
стущую материально-техническую по
мощь. Опираясь на все это. угольщики 
Грузии могут и должны поднять добы
чу угля, успешно завершить 1946 год 
и подготовиться к 1947 году.

Командиры угольной промышленно
сти, партийные и профсоюзные органи
зации должны обеспечить твердое^ вы
полнение ежесуточных планов добычи 
угля, усиление подготовительных ра
бот, эффективное использование всего 
оборудования и механизмов, серьезное 
улучшение культурно-бытового обслу
живания горняков, усиление работы по 
закреплению кадров на производстве, 
широкий разворот социалистического 
соревнования и пропаганду передового 
опыта работы.

—  Передовых людей, показывающих 
образпы борьбы за уголь, на шахтах 
Ткварчели, Ткибулп. Ахалпихе— нема
ло. Это показало предоктябрьское со
циалистическое соревнование, это по
казывает развертывающаяся сейчас 
подготовка ко Дню Сталинской Консти
туции. Навалоотбойщики 3. Жиба и 
М. Алябьев в Ткварчели. навалоотбой
щики ІП. Пурцхвлнидзе, А. Немсадзе в 
Ткибули и многие другие стахановцы, 
досрочно выполнившие годовые нормы, 
начальники лучших шахтных участ
ков тт. Паникашвили. ІПотадзе. Гвене- 
тадзе. Перцвадзе. Готуа. Чпракадзе и 
другие горняки всех профессий— вот, 
кто является ныне примером в борьое 
аа уголь. Пусть каждый горняк с по
мощью партийных и профсоюзных ор
ганизаций, с помощью командиров 
производства овладеет «секретами» пе
редовиков, повысит свою производи
тельность труда.

Необходимо поднять роль партийных 
организаций в борьбе за уголь. Тквар- 
чельский горком (секретарь тов. Чагу- 
нава), Ткибульский райком (секретарь 
тов. Джвебенава). Ахалнихгкий райком 
(секретарь тов. Кирвалидзе). партий
ные организации шахт обязаны поднять 
уровень партийно-политической работы, 
мобилизовать массы горняков на успеш
ное завершение 1946 года. «Партийные 
работники шахт.— писала «Правда». • 
большую часть своего,времени должны 
бывать непосредственно в шахтах, осо
бенно на отстающих участках», .это 
указание надо особенно крепко» учесть.

План 1946 года— первого года новой 
пятилетки— комбинат « Грузу голь» мо
жет и должен выполнит!.. При всех 
случаях может и должен выполнить 
установленный план добычи угля трест 
«Ткварчелуголь». Трест «Ткибулуголь» 
располагает всеми данными не только 
для того, чтобы выполнить установлен
ный на 1946 год план добычи угля, 
но п дать тысячи тонн сверхпланового 
угля. П коллектив горняков Ткибу.тп 
должен это сделать. Годовой план дол- 
жеп быть успешно завершен и ахал- 
пихекой шахтой >8 2.

Угольщики Грузии держат сейчас

Быстрее развернуть кооперативную 
торговлю и производство товаров 

широкого потребления
На совещании в Совете Министров 

Грузинской ССР
Вчера в Совете Минисдров Грузин- і ш  с постановлением правительства 

ской ССР состоялось совешани'е, но- ; СССР, ВгегрузкоопНнсоюз наметил до- 
свяшенное развертыванию кооператив- • вести в 1947 году план товароооорота 
пой торговли в городах и поселках про- { до 94 миллионов руолеи. из коих тор- 
довольствпем и промышленными това
рами и увеличению производства про
довольствия и товаров широкого потреб
ления кооперативными предприятиями.

Министр местной промышленности 
Грузинской ССР тов. Г. Гордезиари, 
председатель президиума Грузкооішн- 
союза тов. Д. ІПанакидзе, начальник 
Управления промысловой кооперации 
при Совече Министров Грузинской ССР 
тов. Ш. Абайшвили и заместитель пред
седателя президиума Цекавшири тов.
А. Бегиашвнли сделали сообщения о 
ходе подготовки к развертыванию ко
оперативной торговли и мерах, приня
тых для увеличения производства то
варов широкого потребления.

Согласно постановления правитель
ства СССР, предприятия Министерства 
местной промышленности Грузии долж
ны в  1947 году намного расширить 
выпуск товаров широкого потребления.
Этими предприятиями должно быть вы 
пущено 16 тысяч кроватей. 200 тькяч 
пар чулочно - носочных изделий. 500 

• тысяч изделий бельевого и 550 тысяч 
верхнего-трикотажа, 2 миллиона ірео* 
ней и расчесок. 60 тысяч метров хлон- 

I чато-бумажной и 30 тысяч метров піел- 
і ковой ткани. 40 тысяч пар обуви. 120 
! тысяч изделий из пластмассы. 1.400 

тонн гвоздей, 7 .000  керосинок, 100 
І тонн сухих коасок. на 3 миллиона 

рублей мебели. К практическому осу
ществлению этого т а н а  уже присту- 
плено. Районные промкомбинаты орга
низуют сеть своих магазинов. Два та
ких магазина будут откоыты отделом 
местной промышленности исполкома 
Тбилгорсовета и Райиромкомбінато*
Тбилисского райисполкома.

По плану товарооборот Всегруз- 
коопинсоюза в текущем году должен 
составить 12 миллионов рублей. В свя-

Кооперацмя закупает хлеб в колхозах

Сбор и сдача сахарной свеклы - 
сверх плана

говля сельскохозяйственными продук
тами составит 50 миллионов рублей. 
Кооперация инвалидов будет иметь в 
1947 году около 300 магазинов, ларь
ков и киосков. Р» течение декабря дол- 
ж.нл быть открыто не менее 60 мага
зинов. павильонов, палаток, и ларьков 
н организована широкая разносная и 
развозная торговля.

Промысловая кооперация организует 
33 новых арте.ти. в основном— пище
вкусовых. 'В  Тбилиси организуются 
три артели но производству- мебели и 
художественной керамики. Розничный 
товарооборот промысловой кооперации 
в 1947 году значительно превысит 
150 миллионов рублей.

Потребительская кооперация увели
чит в два с половиной раза производ- 

; ство товаров широкого потребления и 
наметает открыть 128 магазинов, ларь
ков и палаток. Более 50 магазинов и 

і ларьков будут торговать в городах и 
: рабочих поселках закупленными в кол- 
I хоздх и у крестьян излишками сель- 
• окохозяйственных продуктов. Пеовые 
\ такие магазины и ларьки должны бьгп.
[ открыты в начале декабря.
І  Подводя итоги совещания, зам. Пред;
1 ееіятелч Совета Министров Грузинской 
| ССР тов. 3. Беиховели подчеркнул не

обходимость всемерно ускорить органи
зацию кооперативной торговли  ̂и от
крыть магазины кооперации в ближай
шие же дни. Планы производства товаров 

і широкого потребления могут быть етпе 
! более расширены. К составлению этих 
і планов надо привлечь председателей ар- 
I гелей, кооперативный актив. Самое 

серьезное внимание необходимо уделить 
организации развозной и разносной тор- 

I говли и предприятий по бытовому’ оо- 
служиванию населения.

К А СПИ. (По телефону от нашего 
корр.). Весть о том, что потребитель
ская кооперация начинает закупку 
излишков хлеба у колхозов и колхоз
ников, быстро облетела все селения 
Каспского района. Эта вееть встретила 
единодушное одобрение колхозников.

Председатель сельскохозяйственной 
артели «Дзмоба» тов. А- Мерабншвили 
продал 0.5 тонны хлеба. Следуя его 
примеру, продали хлеб и другие члены 
артели. Всего в колхозе «Дзмоба» бы
ло закуплено 8 тонн зерна.

150 килограммов хлеба продала ко- 
операпип звеньевая артели имени Ма- 
харадзе селения Ламисхана тов. С. На- 
повнашвили. по 400 килограммов хле
ба продали председатель колхоза имени 
Сталина селения Квемо-Чала тов. 
А. Мачарапдвили и председатель колхо
за «Ахали Цховреба» тов. Г. Джанана- 
швили.

Для встречной торговли с колхозами 
и колхозниками, продающими излишки 
хлеба, потребительская кооперация 
завезла в села района значительное 
количество промышленных товаров. 
Товары уже поступили в торговую 
сеть потребкооперации.

* * *■

КВАРЕЛЙ. (Наш коор-.) В Кварель- 
ском районе успешно пгоходит закупка 
излишков хлеба у колхозов и колхоз
ников. Райпотребсоюз в течение двух 
дней закупил 294 тонны зерна.

Колхоз имени Сталина селения Ква- 
релп продал потребкооперации из своих 
излишков 25 тонн зерна. По 20 тонн

зерна продали кооперации колхозы
имени Куйбышева селения Ахадсопели 
и «Гантиадп» селения Гавази.

ГОРИ. (По телефону от нашего 
корр.). Колхозы Горийского района,
перевыполнив план обязательных по
ставок зерна, продают излишки хлеба 
потребительской кооперации. В тече
ние двух дней— 20 и 21 н о я б р и - 
колхозы продали кооперации более 21 
тысячи пудов зерна.

500 пулов хлеба продала артель 
«Цителп Тортиза» селения Тортиза. 
610 пудов хлеба закѵплено в колхозе 
«Гантиади» селения Хелтубани._Члены 
артелп имени Берия продали 875 пу
дов зерна. Значительное количество 
излишков хлеба продали председатель 
этого колхоза тов. Г. Харибегашвили, 
колхозники С. Харибегашвили, С. За- 
дарашвили и другие.

Следует отметить, что райпотрео- 
союз, ведущий закупку хлеба у колхо
зов и колхозников, нечетко организо
вал эту работу. Склады кооперации 
оказались недостаточно вместительны
ми. чтобы принять поступающее зерно, 
из-за этого колхозники, привозящие 
хлеб для продажи, принуждены ждать 
по 3— 1 часа, пока разгружаются авто
машины и арбы.

Неудовлетворительно организована и 
встречная торговля промышленными 
товарами. В районе имеется 43 сель
ских магазина, а встречную торговлю 
кооператоры организовали только в 11 
магазинах-

В Грузии перевыполнен план 
сдачи государству сахариой 
свеклы. К 20 ноября Агаринскому 
сахарному заводу имени Л. П. Бе
рия сдано 860 .945  пентнеров 
свеклы— 102,5 проц. плана.

Первыми выполнили планы Ха- 
птурский, Горийекий и Карельский 
районы.

Колхозы Хашурского района сда
ли сверх плана около 40 .000  пент- 
неров свеклы. Колхозы Горийского 
района— евьппс * 26 .000  пентнеров. 
Па плантациях продолжается копка 
свеклы. Горийскпе свекловоды со
ревнуются зя то. чтобы дать сверх 
плана 60 .000  пентнеров свеклы.

Многие колхозы- и колхозники 
вырастили высокий урожай. Колхоз 
«Мяатоби» селения Гоми. Каспского 
района (председатель тов. Г. Маи- 
джгяладзе) при плане 170 центне
ров сдал в среднем с гектара 425 
пентнеров сахарной свеклы.

В соревновании свекловодов Касп- 
ского района отличных результатов 
добился стахановец колхоза имени 
Махарадзе селения Ламисхана тов. 
П. Мачарапгвили. Он одним из пер
вых закончил конку и сдачу сахар

ной свеклы. С закрепленного за 
ним одного гектара плантации тов. 
Мачарапівпли получил 730  центне
ров свеклы..

На неполивных посевах колхоза 
имени XVIII цартс'езда селения Али, 
Хашурского района (председатель 
тов. Д. Гварамадзе) собрано по 195 
центнеров свеклы с га —  па 85 
пентнеров больше задания. На от
дельных участках этого колхоза 
собран еще больший урожай. Так, 
колхозник тов. М. Ахллклци & од
ного гектара сдал 574 центнера 
свеклы.

Колхоз «Мшромели Глехи» селе- 
пия Земо-Осиаури, Хашурского 
района собрал с гектара на 155 
центнеров сахарной свеклы больше, 
чем предполагалось по плану. Ста
хановцы - свекловоды этого кодхоза 
ІПота Нозадзе и Гигупа Нозадзе 
собрали на закрепленных за ними 
участках по 610  центнеров сахар
ной свеклы с' гектара.

На снимке: колхозницы артели 
«Мнатоби» сел. Квомо-Гоми. Насп- 
сиого района А. Кациашвили и 
В. БатИуашвили на сборе свеклы.

Фото М. Квирнкашвили.

К 1 2 5 - ш и ю  со дня рож дения Н. А. Некрасова
4 декабря исполняется 125 лет со 

хня рождения Н. А. Некрасова. Государ
ственный литературный музей выпу
стил в связи с этой датой альбом-вы
ставку, посвященную великому рус
скому поэту. Альбом издан тиражом в 
500 экземпляров и предназначен для 
парткабинетов, клубов, домов куль
туры.

Подготовляется большая передвиж
ная выставка «Жизнь и творчество 
Н. А. Некрасова». Па восьми двухме-

торых сотрудничал Некрасов, цитаты 
из его произведений, критические за
метки о творчестве Пекраеова. различ
ный документальный материал. Кроме 
того, в серии «Литературные портре
ты» музей выпускает брошюру «Н. А. 
Некрасов».

Ученый совет музея проводит 2 и 4 
декабря юбилейную научную сессию. 
Будут заслушаны доклады профессора 
Б. П. Кузьмина —  «Непримиримый 
враг пепей и верный друг свободы» и

Некрасо в ы х  щитах —  репродукции с пор- / А Лаврепкого «Эстетпка
третов поэта, снимки журналов, в ко- сова». (ТАСС).

Т Е Л Е Г Р А М М Ы  И З - З А  Г Р А Н И Ц Ы

НЬЮ-ЙОРК. 21 ноября. (Спец. корр. 
ГАСС). Вчера вечером в центре Нью- 
Йорка на 58-й улице в маленьком 
фруктовом магазине было произведено 
покушение на жизнь делегатов Іенс- 
ральной Ассамблеи от -> краинскоя 
ОСР— Войны п Ста.тип ка.

На украинских делегатов напали 
двое неизвестных вторѵжснных револь
верами. в то время, когда они только 
еоіпли в тот магазин, где они обычно 
покупают фрукты. Выстрелом в уііор
разрывной пулей Стаднпк был тяжело

серьез н ый" экзам^он ” Он и должны прило- | ранен в ногу. Несмотря на то. что по
жить все свои силы к тому, чтобы вы- | кущение было произведено в пептре го-
держать его с честью, чтобы резко под
нять добычу угля и тем самым обеспе
чить условия для успешного выполне
ния новой пятилетки Советской Грузии.

Грузинская С С Р  выполнила план 
заготовки хлопка

Грузинская ССР досрочно 20  ноября 
выполнила план заготовки хлопка на 
120 процентов.

Перевыполнили план заготовки хлоп

ка колхозы Болннсекого и Борча.тинско- 
го районов.

' Сбор хлопка-сырца продолжается.

В В Ц С П С  

О проведении „Недели д етск о й  книги“
Секретариат ВЦСПС решил провести 

совместно с Издательством детской лите
ратуры с 29 ноября по 7 декабря 
1946 года «Неделю детской книги». 
В Доме Союзов, во Дворце культуры 
завода имопи Горбунова. Дворце куль
туры автозавода имени Сталина, Цен
тральном Доме детей железнодорожни
ков и других клубах Москвы, Ленин
града и Горького будут организованы 
утренники, рассчитанные на 50 ты
сяч школьников.

Правлениям клубов, дворцов культу
ры и библиотекам профсоюзов поручено 
провести в декабре встречи детей с 
писателями, коллективное чтение и 
обсуждение лучших литературных 
произведений, устроить утренники, 
посвяшенпые творчеству отдельных 
писателей.

Секретариат ВЦСПС решил приобре
сти 95 тысяч книг—  подарков детям. 
30 тысяч книг будут закуплены для 
пополнения лучших детских профсо
юзных библиотек. (ТАСС).

П О К У Ш Е Н И Е  Н А  Д В У Х  У К Р А И Н С К И Х  Д Е Л Е Г А Т О В  
Г Е Н Е Р А Л Ь Н О Й  А С С А М Б Л Е И

рода, участники нападения безнаказан
но скрылись.

Сегодняшние газеты силятся пред
ставить это нападение, как «обычный 
для нью-йоркских нравов случай баи- 
дитизма» и как дело грабителей. Одна
ко. они вынуждены признать, что 
участники нападения даже не предпри
няли никакой попытки к ограблению 
Войны п Стаднпка. В кругах Ассамблеи 
высказывают тот взгляд, что покуше
ние носило политический характер, и 
выражают возмущение нераспоряди
тельностью американских органов безо
пасности. не сумевших обеспечить 
делегатам неприкосновенность.

П О Б Е Д А  Д Е М О К Р А Т И И  Н А  В Ы Б О Р А Х  В Р У М Ы Н И И
(ТАСС). Все і голосования говорят о победе списков 

блока демократических партий почти 
во всех уездах страны. Газета отме
чает. что результаты выбоіюв «под
твердили наличие пропасти между 
народными массами страны и реакци
онными партиями. Напионал-либераль- 
пая партия и независимая социал-де
мократическая партия оказались 
неспособными избрать _« парламент 
даже своих руководителей— Динѵ Бра- 
тиану и Тптеля Петреску».

ІІо списку национал-царан истской 
партии в Бухаресте избраны Маниу. 
Никулеску-Бузешти и др.. по списку 
«па рани сто ко-демократической партии» 
избран доктор Николай Лупу.

А Н Г Л И Й С К А Я  П Е Ч А Т Ь  О  Р Е З У Л Ь Т А Т А Х  Г О Л О С О В А Н И Я  
В П А Л А Т Е  О Б Щ И Н

БУХАРЕСТ. 21 ноября 
газеты .отмечают сегодня решитель
ную победу, одержанную блоком демо
кратических партий на состоявшихся 
19 ноября в Румынии парламентских 
выборах. Газета «Скынтейя» вышла 
под огромным аншлагом «Решительная 
победа демократии над реакцией. Блок 
демократических партий —  единствен
ная политическая сила страны, кото
рая может говорить от имени румын
ского народа». Газета «Дрентятя ноуа» 
пишет: «Результаты выборов доказали, 
что румынский народ хочет порвать 
с людьми прошлого и их методами».

Газета «Ромыниа либера» в редак
ционной статье указывает: «Ставшие 
известными до сих пор результаты

Ф О Р М И Р О В А Н И Е  Н О В О Г О  П Р А В И Т Е Л Ь С Т В А  В Б О Л Г А Р И И

СОФИЯ. 21 ноября. (ТАСС). Софий
ское радио передает, что сегодня вече
ром премьер-министр Бимон Георгиев 
вручил Президиуму Народного Собра
ния отставку своего кабинета. Прези
диум Народного СобранЖі согласился с 
мотивами премьер-министра и принял 
отставку правительства, поручив ему 
продолжать управлять страной до 
сформирования нового правительства.

Позже, по приглашению Президиума 
Народного Собрания, туда прибыл Г. М.

Димитров, председатель ПК Болгарской 
рабочей партии коммунистов. Учиты
вая. что при выоорах в Великое На
родное Собрание рабочая партия ком
мунистов получила большинство голо
сов, и носле обмена мнениями с Г. М. 
Димитровым о задачах и'характере бол
гарского правительства Президиум На
родного Собрания поручил Г. М. Дими
трову сформирование нового правитель
ства. предоставив ему для этого неогра
ниченные Полномочия.

ЛОНДОН. 20 ноября. (ТАСС). Пар
ламентские обозреватели продолжают 
комментировать положение, создавше
еся в результате того, что большое 
число лейбористских членов парла
мента демонстративно воздержалось от 
голосования за правительство в связп 
г внесением поправки по вопросу 
ѣзепшей политики. Предполагают, что 
число воздержавшихся колеблется от 
60  до 100 человек. Среди воздержав
шихся— 4 .тичных парламентских сек- 
редаря министров Барбара Касл. Мал- 
лалье. Хэйр и полковник '  Уитт. Воз
держались также председатель комис
сии лейбористского комитета по вне
шнеполитическим делам Сеймур Кокс, 
сын министра авиапил Фрэнсис Ноэль- 
Байкер. Джоффри Бинг, который на 
прошлой неделе ушел в отставку с по
ста младшего парламентского организа
тора. и жена министра' здравоохране
ния Бивена Джеппи Ли.

Парламентский корреспондент агент
ства Пресс Ассоілиэйшн заявил вчера, 
что не участвовало в голосовании око
ло 160 лейбористов. В настоящее время 
необычно большое число лейбористских 
членов парламента отсутствует по бо
лезни. но даже при полном учете неиз
бежного числа отсутствующих, но сло
там корреспондента, более 100 человек 
воздержалось от голосования.

Несколько корреспондентов высказа
ли мнение, чго на очередном заседа
нии парламентской фракции лейоо-
ристской партии будет высказано, тре
бование принятия дисциплинарных
мер против «бунтовшиков». Но коррес
пондент агентства Пресс Ассошиэйшн 
позднее сообщил: «Руководители пар
тии и парламентские организаторы 
весьма обеспокоены создавшимся по
ложением. Пасколько мне известно, 
они вряд ли созовут специальное со
брание партии. Меньшинство настоль
ко велпко. что будет трудно осудить, 
быть может. 100 членов партия, кото
рые будут отстаивать свою позицию».

Политический обозреватель агент
ства Рейтер Фрэзер Уайтон пишет, что 
английский премьер-министр Клемейт 
Эттлп и его кабинет, как полагают, 
обеспокоены результатами вотума до
верия внешней политике правительства 
18 ноября, которые они были в состо
янии полностью проанализировать 
вчера вечерэм Хотя результат голосо
вания 353 : 0 мог бы показаться удов
летворительным для правительства, 
фактически сейчас ясно. что. по край
ней мере. 100 членов парламента вы
разили свое сочувствие «бунту», со
знательно воздержавшись от голосова
ния. В число 353 членов парламента, 
голосовавших за правительство, входят 
105 консерваторов. 6 наппопал- 
либералов. 7 либералов и 6 независи
мых. Таким образом, лишь около 230 
из 390 лейбористских членов парла
мента поддержало правительство.

Политический обозреватель «Стар» 
пишет: «Правительство особо огорчено 
тем фактом, что это голосование про
изошло в отсутствие Бевина. Мини
стры опасаются, что такие результаты 
голосования ослабят позиции Бевина в 
его переговорах в Нью-Йорке».

В сегодняшнем номере газета « Іей- 
ли уоркер» в редакционной статье пи
шет: «За политической спенпй и в ре
дакциях газет откровенно признают, 
что был нанесен серьезный удар по
литике министерства иностранных дел, 
направленной на сговор с СГПА эа счет 
нашего союза с Советским Союзом. 
Консервативные сторонники Бевина 
могут попытаться пренебрежительно 
отозваться в печати об этом уникаль
ном примере абсентеизма, однако сам 
Бевин, несомненно, должен признать 
тот Факт, что его политике сейчас бро
шен решительный вызов представителя
ми различных кругов, начиная от па- 

» латы общин и кончая конгрессом тред- 
юнионов».



З А Р Я  В О С Т О К А

На сессии Генеральной Ассамблеи организации 
06‘единенных наций

Пленарные заседания 19 ноября
НЬЮ-ЙОРК, 19 ноября. (Спец. корр. 

ТАСС). Сегодня на площадке пеоед 
зданием Генеральной Ассамблеи, где 
на высоких флагштоках развеваются 
государственные флаги всех Об’единен- 
ных наций, были подняты три новых 
стяга — Афганистана, Исландии и Шве
ции. Вступление этих стран в органи
зацию Об’единен'ных наций было офи
циально оформлено на церемонии, со
стоявшейся утром перед открытие*» за
седания.

.Таким образом, организация С оеди
ненных наций теперь насчитывает в 
своих рядах уже 54 страны.

Утреннее пленарное заседание нача
лось с того, что председательствующий 
Спаак сообщил об оформлении приня
тия новых членов и пригласил делега
ции Афганистана. Исландии и Швенин 
занять отведенные для них в зале ме
ста. • Руководители делегаций этих 
стран Хоссейн Азиз (Афганистан), Торс 
(Исландия) и Эстен Унден (Швеция) 
выстуттли с краткими речами. Затем 
Генеральная Ассамблея приступила к 
практической работе,—на повестке дня 
сегодня стояло 13 вопросов.

Как сообщалось, на прошлом пленар
ном заседании было решено включить в ' 
повестку дня Генеральной Ассамблеи 
рассмотрение предложенной египетской 
делегацией резолюции о  борьбе с дис
криминацией. Текст этой резолюции, 
розданной сегодня делегациям, гласят: 
«Генеральная Ассамблея организации 
Об’единенных наций декларирует, что 
в высших интересах человечества 
необходимо положить конец религиоз
ным и так называемым расовым пресле
дованиям и дискриминации. Она призы
вает правительства и ответственные 
власти следовать букве и духу Статута 
организации * Об'единенных наций и 
предпринять возможно более быстрые 
и энергичные тэги  в этом направлении».

Представители Соединенных наций 
единодушно выступали на сегодняшнем 
заседании в защиту этого предложения. 
Выступивший одним из первых делегат 
СССР Вышинский заявил:

«Делегация Египта поставила перед 
нашей Ассамблеей весьма важный во
прос о  том, чтобы положить конец ре
лигиозным и расовым преследованиям 
и дискриминации. Эта задача полностью 
соответствует целям и принципам Уста
ва организации Соединенных наций, в 
котором провозглашен высокий долг 
Соединенных наций — сотрудничать в 
разрешении международных проблем 
экономического, социального, политиче
ского и гуманитарного характера, а 
также поощрять и развивать уважение 
к правам человека, к основным свобо
дам без различия расы, пола, языка и 
религии. Советский Союз приветствует 
меры, предпринимаемые в целях осу
ществления этих высоких принципов. 
Вместе с тем советская делегация дол
жна сказать, что предложенная египет
ской делегацией резолюция, за включе
ние которой в повестку дня мы еди
нодушно голосовали в прошлый раз, 
не может удовлетворить нашу делега
цию. Эта резолюция носит обішій ха
рактер. Она не приводит никаких кон
кретных данных о расовых преследова
ниях и дискриминации, не указывает
никаких фактов, не называет никаких 
имен и адресов, требующих внимания и 
принятия соответствующих мер, проти
водействующих дискриминации и пре
следованиям, хотя всем известно, что 
факты дискриминации существуют и
что меры проти© таких фактов,, которые 
ложатся позорным пятном на государ
ства, где такие факты имеют место, 
должны быть действительно приняты.

Отметив серьезные недостатки в
предложенном проекте резолюции, Вы
шинский в то. же время указал, что все 
же эта резолюция является значитель
ной по своему принципиальному харак
теру и что, несмотря на те недостатки, 
которые имеет предложенная египет
ской делегацией резолюция, советская 
делегация будет голосовать за нее.

С поддержкой египетской резолюции 
выступили также делегаты Индии, Ки
тая, США, Франции, Великобритании. 
Делегат Шоукросс (Великобритания) 
заявил, что он согласен с Вышинским 
в том, что мало про из» гасить красивые 
слова о  борьбе с дискриминацией, надо 
на деле бороться с  нею. Он указал, что 
в ряде стран права человека нарушают
ся. К сожалению, британский делегат 
не был последователен до конца и 
умолчал о том, какие именно страны он 
имеет в виду. Между тем, широко из
вестно, что факты дискриминации в 
большом количестве имеются как раз в

странах, принадлежащих к Британской 
империи и, в частности, р Индии, в 
Южио-Африканском Союзе и других.

Резолюция была одобрена едино
гласно.

Вслед за тем участники Генеральной 
Ассамблеи перешли к выборам членов 
постоянно действующих органов орга
низации Об’еднненных наций. Согласно 
Уставу, ежегодно переизбираются три 
непостоянных члена Совета Безопасно
сти и шесть членов Экономического и 
Социального совета. 1 января 1947 года 
истекают полномочия членов Совета 
Безопасности—Мексики, Голландии и. 
Египта и членов Экономического и 
Социального совета — США, Украины, 
Колумбии, ,Греции, Ливана, Югославии.

Г енералыгой Ассамблее предстояло 
определить, кто их заменит.

Голосование затянулось на несколько 
часов и, надо сказать, носило явно тен
денциозный характер.

Бросалось в  глаза, что большинство 
членов Генеральной Ассамблеи, с одной 
стороны, стремится во что бы то ни
стало сохранить представительство в 
постоянных органах ЮНО за теми го
сударствами, которые, как показал
опыт, не отличаются независимостью в 
проводимой политике (как правило, 
делегаты этих государств выражают 
точку зрения главных стран англо-
американского блока), а с другой сто
роны, также настойчиво стремится от
странить от участия в этих органах го
сударства, которые в своей внешней по
литике исходят не из групповых сооб
ражений, а из интересов своих народов, 
из интересов всеобщего мира и безопас
ности.

Так, например, Колумбия, отнюдь не 
играющая ведущей роли ни в мировой 
экономике, ни в мировой политике, 
после того, как истекли ее полномочия 
в Экономическом и Социальном совете, 
была немедленно проведена в Совет 
Безопасности.

Ливан был переизбран на второй срок 
в Экономический и Социальный совет. 
С другой стороны, полномочия Украины 
и Югославии, являющихся сейчас чле
нами того же Совета, сегодня не были 
продлены. Больше того, не видно, что
бы большинство Ассамблеи сочло нуж
ным сохранить освобождающиеся места 
за другими странами Восточной Европы 
в соответствия с установленным гео
графическим принципом.

Таким образом, налицо явная тенден
ция—добиться одностороннего состава 
постоянных органов организации С о 
единенных наций, который мог бы при 
всех обстоятельствах обеспечивать до
минирующее влияние англо-американ
ского блока. В этих условиях особое 
значение приобретает борьба за незыб
лемое сохранение основ Устава ЮНО 
и, в первую очередь,—-принципа едино
гласия великих держав в Совете Безо
пасности, которую последовательно 
ведет советская делегация. Следует 
отметить, что ярко выраженный одно
сторонний характер формирования по
стоянных органов ЮНО был настолько 
очевиден, что странам, заинтересован
ным в таком одностороннем формирова
нии этих органов, не всегда удавалось 
навязать свою волю большинству Ас
самблеи. Характерно, что голосование 
по выборам в Экономический и Со
циальный совет пришлось повторить 
четыре раза, так как ряд кандидатур 
в члены Совета не мог собрать нужного 
ію Уставу большинства в  две трети 
голосов.

Общие итоги выборов таковы: в Совет 
Безопасности иэбряны в качестве непо
стоянных членов Колумбия, Бельгия и 
Сирия. В Экономический и Социальный 
совет переизбраны США и Ливан и из
браны вновь Венецуэла и Новая Зелан
дия. Вопрос о двух остальных членах 
Экономического и Социального совета 
остался открытым — на следующем за
седании голосование будет повторено в 
пятый раз. Голосоваться должны кан
дидатуры Турции, получившей при 
четвертом голосовании 29 голосов из 
54, Белоруссии и Голландии, получив
ших по 28 голосов, и Югославии, со
бравшей 19 голосов.

У многих делегатов вызывает беспо
койство и недовольство тот факт, что 
некоторые влиятельные делегации про
тежируют, например, Турции, поведение 
которой во время войны хорошо изве
стно отнюдь не с положительной сторо
ны, и в то же время явно фрондируют 
против Югославии и Белоруссии, герои
ческий вклад которых в дело разгрома 
гитлеровской Германии и ее сателлитов

явился одним из важных условии об
шей победы Соединенных наций над 
врагом.

Значительный интерес вызвало об
суждение доклада, комитета № 1 отно
сительно порядка приема новых членов 
в организацию Об’единенных наций. 
Известно, что австралийская делегация 
на заседаниях этого комитета упорно 
настаивала на коренной ломке устав
ных положений, определяющих порядок 
приема новых членов Смысл ее пред
ложения сводился к ограничению пол
номочий Совета Безопасности и проти
вопоставлению Совета Безопасности 
Генеральной Ассамблее. Советская де
легация, поддержанная рядом других 
делегаций, последовательно отстаивала 
уставные положения. Она разоблачила 
подлинный смысл попыток ревизии
Устава. В этой обстановке австралий
ская делегация вынуждена была отсту
пить со своих первоначальных позиций. 
Однако она продолжала настаивать на 
том, чтобы Совет Безопасности создал 
комитет, который должен совещаться с 
комитетом по процедуре Генеральной 
Ассамблеи, имея в виду подготовку
правил, определяющих прием новых 
членов, которые были бы приемлемы 
как для Генеральной Ассамблеи, так я 
для Совета Безопасности. Таким обра
зом в завуалированной форме австра
лийская делегация продолжала доби
ваться если не немедленной ревизии 
Устава, то подготовки такой ревизии в 
будущем. Ее новое предложение было 
принято в комитете большинством 2Э 
голосов против 9 при 6 воздержавших
ся. Сегодня это предложение было 
внесено на рассмотрение пленума Гене
ральной Ассамблеи.

Выступивший с речью советский д е 
л е г а т  В ы ш инский  заявил:

— Советская делегация в вопросе, 
который подлежит решению вашего 
собрания, занимает следующую позиь 
цшо. Предлагается создать смешанную 
комиссию для выработки правил при
ема новых членов в  организацию С о 
единенных наций—таких правил, кото
рые, как сказано в проекте резолюции, 
были бы приемлемы как для Генеральной 
Ассамблеи, так и для Совета Безопас
ности. Спрашивается, чем вызвано тако
го рода предложение? Насколько оно 
обосновано? Есть ли необходимость 
такой постановки вопроса? На эти три 
вопроса советская делегация не нахо
дит положительного ответа. Она дает 
отрицательный ответ. Нет.

Сославшись на 30-ю и 21-ю статьи 
Устава, Вышинский напомнил, что Со
вет Безопасности, как и Генеральная 
Ассамблея, самостоятельно устанавли
вает правила своей процедуры. Между 
тем, сейчас предлагается создать ка
кую-то смешанную комиссию, которая 
должна будет выработать какие-то но
вые правила. Спрашивается, какие это 
правила? Где иіх проекты? Для того, 
чтобы разрешить вопрос о создании 
комиссии, надо иметь какие-то проекты, 
наметки, планы. Их нет. Получается, 
что комиссии будет дана с а г іе  Ы апсііе  
и она, не имея никаких установок, 
будет делать то, что ей захочется, бу
дет вырабатывать какие-то свои соб

ственные предложения. С этим нельзя 
согласиться.

Далее Вышинский указал, что Устав 
ЮНО, а именно статья 4-я достаточно 
точно определила порядок приема но
вых членов. Кроме того, Генеральная 
Ассамблея имеет свои правила процеду
ры, а Совет Безопасности — свои. В 
вопросах приема новых членов Совет 
Безопасности руководствуется 58-й, 
59-й и 60-й статьями своих правил 
процедуры, а Генеральная Ассам
блея — 113-й, 114-й, 115-й и 116 й
статьями своих правил процедуры.

Спрашивается, почему же они .не 
должны действовать в этих законных 
рамках? — продолжал Вышинский. 
Если действительно нужны какие-то 
поправки к соответствующим статьям 
Устава и правил процедуры, то ими 
могут заняться и Совет Безопасности, 
и Генеральная Ассамблея в отдельно
сти в соответствии с существующими 
правилами процедуры. Зачем же соз
давать смешанную комиссию?

Было бы определенным отступлени
ем от Устава предоставить такому ко
митету решать по своему усмотрению 
вопросы, касающиеся изменений в 
процедуре Совета Безопасности и Ге
неральной Ассамблеи. Советская деле
гация считает, что нет никаких осно
ваний принимать решение о создании 
комитета для разработки каких-то не
известных правил приема новых членов 
в организацию Об’единениых наций,— 
такое решение не вызывается необхо
димостью. Советская делегация будет 
голосовать против такого решения и 
призывает другие делегации поддер
жать эту позицию.

Австралийский делегат Мэйкии по
спешил выступить с неуклюжими оп
равданиями. Он заявил, что австралий
ская делегация, якобы, не имела в 
виду ревизию Устава, однако тут же 
вступил в противоречие с самим собой, 
заявив, что... правила приема новых 
членов в ЮНО, определенные Уставом, 
являются, по его мнению, неудовлет
ворительными. Он продолжат настаи
вать на принятии австралийского пред
ложения.

Большинством 32 против 9 при двух 
воздержавшихся Генеральная Ассам
блея приняла это предложение. Следует 
отметить, что часть делегатов отсут
ствовала во время голосования. Против 
австралийского предложения голосо
вали делегации СССР, США, Фран
ции, Украмны, Белоруссии, Польши, 
Югославии, Чехословакии, Норвегии. 
Воздержались делегаты Швеции и Ки
тая.

На сегодняшних пленарных заседа
ниях Генеральная Ассамблея рассмот
рела ряд других вопросов, приняв по 
ним соответствующие решении. В ча
стности, Генеральная Ассамблея реко
мендовала Совету Безопасности пере
смотреть решения относительно отказа 
в приеме в члены ЮНО Албании, 
Монгольской Народной Республик», 
Трансиордании, Ирландии и Португа
лии. Генеральная Ассамблея единоглас
но утвердила ряд докладов комитета.

Заседание Генерального комитета
Вечером 19 ноября состоялось засе

дание Гбне ряльн ого комитета. Гене
ральный комитет постановил включить 
в повестку дня Генеральной Ассамблеи 
предложение украинской делегации о 
проведении следующей сессии Гене
ральной Ассамблеи в Европе.

Комитет также п-рииял решение со
ставить план работы комитетов с та
ким расчетом, чтобы они закончили 
свою работу к 5 декабря, тогда Ге
неральная' Ассамблея сможет закончить 
свою работу к 11 декабря.

Окончание прений по докладу  
о деятельности ЮНРРА

В комитете № 2 по экономическим 
и финансовым вопросам сегодня закон
чилась общая дискуссия по докладу о 
деятельности ЮНРРА. Завтра комитет 
приступает к рассмотрению резолюции 
Экономического и Социального Совета 
относительно восстановления народного 
хозяйства в опустошенных фашистски
ми агрессорами районах.

В связи с окончанием прений по до
кладу о деятельности Ю НРРА, амери
канская печать подчеркивает, что в хо
де этих прений обнаружилось явное не
желание США согласиться на создание 
нового международного органа, кото
рый продолжил бы деятельность

ЮНРРА. Это обстоятельство сопостав
ляют с тем фактом, что подавляющее 
большинство делегатов высказалось за 
создание такого органа. Выходящая в 
Балтиморе газета «Сан» пишет, что пред
ставители 16 стран критиковали пози
цию, занятую делегатами США.

Газета «Нью-Йорк тайме» сегодня в 
статье, озаглавленной «США оказались 
почти в полном одиночестве», отмеча
ет, что почти все страны возражают 
против американского предложения от
казаться от идеи создания специальной 
организации для оказания продоволь
ственной помощи странам, пострадав
шим от войны.

НЕОФИЦИАЛЬНОЕ ЗАСЕДАНИЕ СОВЕТА 
МИНИСТРОВ ИНОСТРАННЫХ Д ЕЛ

Министры переш ли к обсуждению экономических 
условий Свободной Территории Триест

НЬЮ-ЙОРК. 21 ноября. (Спец. корр. 
ТАСС). На вчерашнем неофициальном 
заседании Совета Министров Иностран
ных Дел продолжалось рассмотрение 
вопросов, связанных с* созданием Сво
бодной Территории Триест. От совет
ской делегации на заседании присут
ствовали Молотов, Выпіннский, Гусев.

Как стало известно вашему коррес
понденту. министры продолжали об
суждение вопроса о замещении ложно
стей судебных чиновников, начатое на 
предыдущем заседании. Но этому во
просу советская делегация отстаивала 
такой порядок, который открывал бы 
возможность для замещения некоторо
го количества судебных должностей 
путем выборов. Напротив, бритапская 
делегация, а также, делегация США хо
тели обусловить замещение всех су
дебных должностей исключительно пу
тем назначения, а не путем выборов. 
Такая иозиния была особенно непонят
ной со стороны делегации США, по
скольку в самих Соединенных Шта
тах часть оудебных должностей заме
шается путем выборов. Даже после 
того, как под воздействием советских 
аргументов делегации США и Велико
британии согласились на возможность 
замещения судебных должностей пу
тем выборов, они предлагали, чтобы 
такой порядок вступил в силу л и ть  
через пять лет после того, как начнет 
действовать постоянный статут Сво
бодной Территории. Молотов возразил 
против такого предложения.

В результате обмена мнений мини
стры приняли решение о том. что на
значение судебных чиновников будет 
производиться из числа кандидатов, 
представляемых правительствевтным 
советом, пли из числа других лип 
после консультации с правительствен
ным советом, если в конституции Сво
бодной Территории не будет преду
смотрен ипой порядок замещения су
дебных должностей. Вторая часть 
этой формулировки, предусматриваю
щая возможность выборов судебных 
чиновников, пе обусловливая каким- 
либо сроком вступления в силу такого 
порядка, взята из предложения совет
ской делегации.

Министры обменялись мпепиями о 
порядке окончательного утверждения 
конституции Свободной Территории. 
Советская делегация защищала ту точ
ку зрения, что конституция должна 
утверждаться Народным собранием 
Свободной Территории. Делегации США 
и Великобритании считали, что кон
ституция Свободной Территории дол
жна утверждаться Советом Безопасно
сти. Кув де Мюрвилль раз’яснил, что 
авторы французского предложении 
имели в виду, что конституция Сво
бодной Территории не подлежит утвер
ждению Советом Безопасности. Однако 
на нее. как и па другие законодатель
ные мероприятия местных властей 
Триеста, распространяется право вето 
губернатора, который может наложить 
это вето в случае, если конституция 
будет находиться в противоречии со 
статутом Свободной Территории. Мини
стры согласились с таким раз’ясне- 
нием.

Затем министры перешли к обсуж
дению вопроса о Свободном ІІорте

Триест. Советская делегация предки 
жила, чтобы в Свободном Порту могли 
быть выделены особые зоны для со
седних государств— Югославии и Ита
лии. Обосновывая советское предло
жение, Молотов указал, что необходи
мо учесть интересы соседних госу
дарств при определении режима Сво
бодного Порта- Нельзя итерировать, 
что Югославия и Пталия заинтересо
ваны больше других стран в пользова
нии портом Триеста. Молотов напомнил 
речь де Гаспери на Парижской Мирной 
конференции. Птальяпекпй премьер- 
министр утверждал, что Свободная 
Территория Триест будет нежизнеспо
собной. Он пугал участников Конфе
ренции уверениями, что якобы Сво
бодная Территория очутится в затру
днительном экономическом положении. 
Это выступление показало, что кое у 
кого нет веры в жизнеспособность и 
экономические возможности Триеста. 
Нужно, чтобы Свободная Территория 
имела здоровые экономические связи.

Выделяя Триест из состава Италии 
и присваивая ему статут Свободной 
Территории, продолжал Молотов, ми
нистры иностранных дел признали, 
что Триест в большей степени связан 
с Югославией. Поэтому необходимо до- 
пустить как установление свободных 
зон в Порту Трпеста. так и заключе
ние таможенной унии и железнодорож
ного соглашения между Свободной 
Территорией и Югославией о совме
стном управлении железными дорога
ми. Права, предоставляемые губернато
ру Триеста, обеспечивают, что все это 
не выйдет за пределы законпых ра
мок. Если Совет Министров не примет 
мер для облегчения тяжелого экономи
ческого положения Триеста, изолиро
ванного от ближайших соседей, то его 
положение, в самом деле, останется 
тяжелым. Совету Министров необхо
димо предусмотреть все то. что может 
укрепить экономическое положение
Триеста, а этого можно достигнуть,
прежде всего, установлением экономи
ческих связей Свободной Территории
с Югославией.

В ходе возникшей дискуссии Бевпп 
напомнил британское предложение о 
создании международной комиссии для 
управления Свободпым Портом Триест. 
Молотов указал, что создание такой 
международной компсспп было бы
исключительно сложным делом.

Обсуждение экономических условий 
Свободной Территории Триест отлаже
но на следующее неофициальное засе
дание Совета Министров Иностранных 
Дел.

Следует отметить, что крупнейшие 
нью-йоркские газеты —  «Нью-Йорк 
тайме» и «Нью-Йорк геральд трибюн» 
—  опубликовали передовые статьи, 
в которых отмечают прогресс в работе 
Совета Министров Иностранных Дел 
по выработке окончательных текстов 
мирных договоров с бывшими союзни
ками Германии. В частности, обе га
зеты отмечают, что удалось разрешить 
ряд спорных вопросов, связанных е 
созданием Свободной 'Территории 
Триест. |

Заявление  югославской делегации
НЬЮ-ЙОРК. 21 ноября. (ТАСС). 

Югославская делегация, которая по
давно изложила на заседании Совета 
Министров Инооградгных Дел свои 
взгляды в отношении проектируемого 
мирного договора с Италией. 20  ноября 
сообщила представителям печати, что 
итальянский посол в Советском Союзе 
Кварони посетил югославского мини
стра иностранных дел Симича в связи 
с непосредственными переговорами 
между Югославией и Италией. Делега

ция сообщила, что Кварони передал 
Симичу следующее решение, принятое 
комиссией итальянскою Учредительно
го собрания по международным догово
рам: «Комиссия но международным
договорам единодушно выразила на
дежду. что непосредственные перего
воры между Югославией и Италией 
могли бы начаться и были бы успеш
но проведены в духе сотрудничества 
между обеими странами по вопросу 
установления мира».

Повысить роль районных газет 
в политической и организационной

работе в деревне
Нейтральный Комитет В1Ш(б) и 

Совет Министров СССР в постановле
нии «О мерах по ликвидации наруше
ний Устава сельскохозяйственной арте
ли в колхозах» наметили большеви
стскую программу дальнейшего разви
тия и укрепления колхозного строя. 
Это постановление, так  же как и при
нятое в 1939 году постановление ПК 
ВКП(б) и Совнаркома СССР «О мерах 
охраны общественных земель колхозов 
от расхишепия»,— яркое свидетельство 
огромной заботы большевистской пар
тии*' и советского правительства о 
под’еме сельского хозяйства. В свете 
этих исторических решений партии и 
правительства особое значение приоб
ретает идейно-политическая и органи
зационная работа партийных и совет
ских органов в деревне, мобилизующих 
все силы на быстрейшее выполнение ; 
задач восстановления и развития сель- і 
ского хозяйства в новой сталинской пя- і 
тплетке.

«Задачи великого строительства, 
выполнение планов восстановления и 
дальнейшего развития народного хозяй
ства нашей страны требуют высокого 
идейного уровня и широкого размаха 
воспитательной и культурной работы. 
Быть сознательным советским гражда
нином это значит понимать политику 
партии и Советского государства и 
всеми силами добиваться ее осуше- 
етрлеттпя. Социалистическое сознание 
ускоряет івижепие советского обще
ства вперед, . умножает источники его 
силы и могущества. Поэтому неуклов- 
пое повышение политического и куль
турного уровня народа составляет жиз
ненную потребность советского строя». 
(А. Жданов).

Почетная роль в повышении полити
ческого и культурного уровня народа 
возлагается на пашу печать и ее са
мый многочислешшй отряд— район
ные газеты.

Центральный Комитет ВКП(б) в 
своем постановлении «О районных га
зетах» от 13 июля 1940  год» четко и

ясно определил, что основпой задачей 
районных газет является идейно-поли
тическое воспитание трудящихся на 
основе повседневной пропаганды теку
щей политики и мероприятий партии и 
правительства, пропаганды, опираю
щейся па конкретные, близкие и по- 1 
нятные факты из местной практики, ! 
из жизни своего района, колхозов, 
предприятий. На образцах работы пе
редовых людей промышленности и 
сельского хозяйства районные газеты 
должпы воспитывать трудящихся в ду
хе честного, добросовестного отношения 

I к  труду, к общественному хозяйству. 
Районные газеты должны иметь ярко 
выраженное лппо, отражая производ
ственные особенности, экономику свое
го района. Они должны строиться в 
основном на материалах рабочих и 
сельских корреспондентов, партийного 
и советского актива, специалистов, 
писем трудящихся.

Эти указания ЦК ВКП(б) целиком і 
сохраняют свое значение и в настоя- I 
шее время.

Районные газеты призваны в совре-. 
менных условиях повседневно повышать 
социалистическую сознательность и 
активность трудящихся деревни, вос
питывать крестьян в духе глубокого 
понимания общенародных интересов, 
вести настойчивую борьбу с пережит
ками капитализма в сознании людей. I 
Районная печать должна стоять на I 
страже колхозной общественной соб
ственности, бороться за расширение и 
процветание общественною хозяйства 
колхозов, разоблачать и бичевать на
рушителей .Устава сельхозартели, соз
давать общественное мнение против 
рваческих элементов в колхозах.

В районных газетах необходимо си
стематически пропагандировать новый 
пятилетний план, поднимать колхозни
ков на выполнение и перевыполнение 
заданий новой пятилетки, широко но- 

* пуляризпровать опыт передовиков со- 
! ревнования, глубоко и со знанием де- 
1 ал  критиковать отстающих. Районные

| газеты обязаны серьезно и вдумчиво
( изучать и обобщать в печати опыт 
: работы партийных организаций, вопро- 
‘ сы идейно-политического роста п бое

способности колхозных парторганиза
ций. Долг районной газеты быть орга
низатором и пропагандистом всех куль
турных мероприятий в деревне, осве
щать работу школ, клубов, изб-чята- 
лен, библиотек.

Как лее районные газеты выполня
ют эти задачи?

Проведенная Управлением пропа
ганды и агитации ПЕ ВКП(б) проверка 
состояния районной печати в ряде об
ластей (Калужской, Минской, Ново
сибирской, Могилевской и других) по
казывает, что значительная часть 
районных газет ведется па крайне низ
ком идейном и культурном уровне. 
Газеты заполняются случайными и 
безеодержательнымп материалами и не 
оказывают сколько-нибудь заметного 
влияния на жизнь колхозов. Ре
дакции многих газет не ведут борьбы 
за организационно-хозяйственное ук
репление колхозов и, несмотря на 

і многочисленные сигналы со стороны 
I колхозников, проходят мимо фактов 
| нарушений Устава сельхозартели в 
1 колхозах. Ряд районных газет поверх

ностно освещает ход хлебозаготовок, 
не оказывает надлежащей помощи 
партийным организациям в разрешении 
этой главной задачи в современных 
условиях. Слабо пропагандируют газе
ты опыт лучших колхозов, не помо
гают отстающим колхозам, не оргаии- 
зуют большевистскую критику недо
статков в работе сельхозартелей, сель
советов и районных организаций. Мно
гие газеты неудовлетворительно осве
щают деятельность сельских парторга
низаций, авангардную роль коммуни
стов и комсомольцев на производстве, 
вопросы воспитания членов и канди
датов ВЕП(й).

Безининиативность и серость многих 
районных газет об’ясняется тем, что 
они оторваны «г хадхвэоа, врѳдщ тя-

тий. общественных организаций, не 
привлекают к участию в нечати актив 
из колхозников и местной интеллиген
ции. Редакции некоторых газет забы
вают, что районная газета рассчитана 
на рядового крестьянина и низовой
актив советской деревня. Районные 
газеты зачастую неправильно етроят
свою работу, обращаясь в своих мате
риалах исключительно к районным и 
сельским организациям, а не к широ
кой массе рядовых крестьян и кре
стьянок.

Основная причина этих недостат
ков райопных газет кроется в том, 
что районные комитеты ВЕП(б) не
удовлетворительно руководят своими
газетами. Так. например, Некрасов
ский райком ВКП(б) (Ярославская 
область) явно пренебрежительно отно
сится к  своей газете «Приволжский 
колхозник» ж не оказывает редакции 
никакой помощи в работе. В течение 
этого года райком ни разу не обсуждал 
отчета редактора газеты, не рассмат
ривал плана работы редакпии. Больше 
того, бюро райкома и его первый се
кретарь т. Дружинин, считая, видимо, 
печать второстепенным делом, исполь
зуют работников газеты в качестве
своих постоянных уполномоченных по 
самым различным сельскохозяйствен
ным кампаниям. Поэтому номер газе
ты, как правило , выходят в свет 
таким образом: редактор приезжает из 
района «для выпуска газеты» на один 
день и наспех заполняет ее случайным 
материалом, после чего уезжает в кол
хозы. Такое легкомысленное, беспеч
ное. чуждое большевизму отношение 
к печати нетерпимо.

Районные комитеты ВКП(б) должны 
принять все меры к тому, чтобы сде
лать газеты важнейшими центрами 
политической работы среди населе
ния, повседневно направлять деятель
ность редакций своих газет на реше
ние важнейших хозяйственных и по
литических задач.

Партийные организации должны 
также помогать редакциям газет ши
роко привлекать к участию в газете 
актив из колхозников, коммунистов и 
интеллигенции, развертывать система
тическую работу с сельскими коррес
пондентами.

В постановлении ЦК ВКП(б) «О 
районных газетах» указывалось, что 
первые секретаря райкомов должны 
лвчно руководить галетами ■ направ

лять их на разрешение очередных за
дач социалистического строительства.

Там, где райкомы ВЕП(б) по-боль
шевистски руководят печатью, газеты 
играют огромную роль в деле комму
нистического восиитания советского 
крестьянства.

В качестве примера можно привести 
газету «Сальский большевик» (Саль- 
ский район Ростовской области), об 
опыте работы которой рассказывается 
в  сегодняшнем номере газеты. Многие 
районные газеты могут поучиться у 
«Сальского большевика», например, то
му, как нужно вести в печати борьбу 
за строжайшее соблюдение государ
ственных интересов. Газета настойчиво 
и- систематически занималась с от
стающими в хлебозаготовках колхоза
ми. О таких крупных колхозах, как 
«Знамя Ильича», «Новая нива», газе
та выступала по и ятя— шести раз и 
своей критикой и деловыми советами 
помогала им с честью выполнить свой 
долг перед государством. На страницах 
газеты «Сальский большевик» систе
матически публикуются статьи и кор
респонденции руководящих партийных 
и советских работников района, агро
номов, учителей, письма рядовых кол-, 
хозпиков.

Неудовлетворительное состояние 
многих районных газет в значитель
ной степени об’ясняется и тем, что 
некоторые обкомы и крайкомы ВКП(б) 
и ПК компартий союзных республик 
запустили руководство районной пе
чатью. слабо контролируют ее содер
жание. пе обсуждают работу редак
ций газет на бюро, не проводят серьез
ных мероприятий по повышению идей
ного уровня и деловой квалификации 
редакторов, плохо занимаются подбо
ром газетных работпиков. Могилевским 
обкомом партии, например, в течение 
этого года ТГе проведено ни одного се
минара редакторов районных газет, в 
отделе пропагапды и агитапвя обкома 
никто районных газет не читает, об- 

! эоры на газеты не составляются.
Областные и краевые комитеты 

ВКП(б) и НК компартий союзных рес
публик должны укрепить редакпии 
районных газет политически подготов
ленными работниками, организовать 
систематическую учебу редакторов.

Серьезную помощь районным газе
там призваны оказывать редакпии об
ластных и краевых газет. В постанов
лении ЦК ШШ(б) «О мерах во улуч

шению областных газет «Молот» (Ро
стов-на-Дону), «Волжская коммуна» 
(гор. Куйбышев) и «Курская правда» 
редакциям областных газет было пред
ложено систематически публиковать 
обзоры районных и городских газет, 
оказывать им помощь деловыми сове
тами и конкретными указаниями. 
Несмотря на это. ряд областных и 
краевых газет— «Краспоё знамя» (При
морский край), «Красноярский ра
бочий», «Кировская правда» и неко
торые другие не сделали из регаеппя 
ПК ВКП(б) необходимых выводов, пе
чатают обзоры районных газет крайне 
редко.

В улучшении содержапия районных 
газет немалая роль принадлежит Те
леграфному агентству СССР. Многие 
редакторы районных газет справедливо 
жалуются иа то, что союзная и ино
странная информация ТАСС, направ
ляемая в редакпии районных газет, 
неудовлетиорительпа по своему содер
жанию. Международные обзоры ТА ОС 
нередко очень поверхностны, не выде
ляют главных событий международной 
жизни, содержат много непопятных 
рядовому колхознику ипостранпых 
слов и специальных терминов. Руко
водству ТАСС (т. Пальгунову) необхо
димо в кратчайший срок улучшить 
обслуживание районных газет между
народной и союзной информацией.

Значительная часть районных газет 
имеет неудовлетворительную полигра
фическую базу. Особенно остро ощу
щается на местах недостаток печатных 
машин п шрифтов. Обеспечить район
ные газеты полиграфическим оборудо
ванием призвано Министерство маши
ностроения и приборостроения СССР. 
Между тем работники этого Министер

ства (заместитель министра т. Погре- 
бенко, начальник Главного управления 
полиграфмашиностроения т. Кириллов) 
явпо недооценивают выполнение столь 
важных заказов.

Райопные газеты— большая поли
тическая сила в деревне. Но эта сила 
может быть неизмеримо умножена, 
если партийные организации будут 
осуществлять повседневно большеви
стское руководство районной печатью, 
поднимут идейный и культурный уро
вень своих газет, превратят все район
ные газеты в важнейшие центры п о д а  
тической работы в массах.

«Культура и жюиь*—< » я м б е *  1
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Ни партийные 
« ш  темы
Одна из больших  

задач
Выполняя решения пленумов Цен

трального и Тбилисского комитетов 
КП(б) Грузии, партийные организации 
добились определенных сдвигов в иДей- 
ио-политической работе среДи молодых 
коммунистов. Для новых членов и кан
дидатов партии проводятся лекции и 
бесеДы, посвященные организационным 
принципам большевистской партии, со
здаются политшколы, усилилась и про
верка выполнения партийных поруче
ний, чаще стали обсуждаться на пар
тийных собраниях вопросы внутрипар
тийной жизни. Стала содержательнее, 
полнокровнее вся внутрипартийная ра
бота.

Об этом свидетельствуют письма 
коммунистов Тбилисского станкострои
тельного завода имени Кирова, публи
куемые сегодня. Усиление здесь мас
совой политической и организационно- 
партийной работы несомненно сказалось 
на производственных успехах завода, 
выполнившего досрочно годовую произ
водственную программу, снизивфего 
себестоимость продукции, успешно бо
рющегося за выполнение обязатель
ства — выпустить сверх плана 125 
станков.

Заводская партийная организация 
много заботы и внимания уделяет 
марксистско-ленинскому воспитанию мо
лодых коммунистов, учитывая, что чле
ны и кандидаты партии только в том 
случае мог$гт с успехом осуществлять 
свою авангардную роль, когда они пов
седневно повышают свой идейно-полити
ческий уровень, являют пример созна
тельности, дисциплинированности, боль
шевистской организованности.

Однако успокаиваться на достигну
том нельзя. В деятельности партийной 
организации завода им. Кирова, как и 
многих других партийных организаций 
предприятий, учреждений, совхозов, 
колхозов, по воспитанию молодых ком
мунистов еше немало серьезных недоче-. 
тов. Задачи, которые выдвигаются в 
письмах, печатаемых нами сегодня,—важ. 
нейшие в работе любой партийной ор
ганизации.

Творческой инициативой, воспитанием- 
молодмх коммунистов в духе высокой 
требовательности к самим себе, ответ
ственности за порученный участок ра
боты должна быть проникнута жизнь, 
работа кажтой партийной организации. 
Необходимо усилить практическую по
мощь новому пополнению партийных 
рядов в повышении идейно-политиче
ского уровня, широко использовать для 
втого кружки по изучению истории 
партии, политшколы, собеседования, 
лекции, доклады, групповые- и индиви
дуальные консультации.

Молодого коммуниста воспитывает 
практическая работа, активное участие 
в партийной жизни. Надо более вни
мательно подходить к даче партийных 
поручений, учитывая способность, стре
мления членов и кандидатов партии, 
своевременно приходить им на помощь. 
Огромную роль в воспитании коммуни
стов играет хорошо подготовленное, 
проведенное на высоком идейном уров
не партийное собрание.

Воспитание молодых коммунистов— 
важнейшая задача партийных органи
заций. Она может быть успешно реше
на только в том случае, если будет 
поднята на уровень задач, поставлен
ных борьбой за ковѵю сталинскую пя
тилетку, вся идейно-политическая и 
организационно-партийная работа.

Парткабинет в Зугдиди
ЗУГДИДИ, (Наш корр.). ЗугдидажиД 

партийный кабинет значительно увели
чил т о й  книжный фонд. В его библио
теке насчитывается 7 тысяч книг. Парт
кабинет получает 25 журналов на рус
ском и грузинском языках, 15 централь
ных н республиканских газет.

Книгами, журналами и газетами би
блиотеки ежедневно пользуются десят
ки читателей. Парткабинет оказывает 
большую помощь активу, агитаторам 
консультациями, справочными материа
лами, диаграммами и другими нагляд
ными пособиями.

Вечерняя 
партийная ш кола

РУСТАВИ. (Наш корр.). Начались 
эанятия в вечерней районной партийной 
школе. Учебный план занятии рассчитан 
на 10 месяцев.

К преподаванию в  школе привлечены 
секретари райкома тт. Кнрия и Курда- 
дзе, заведующие отделами райкома 
тт. Чаладзе и Лебаиадзе и другие 
партийные работники.

МОЛОДЫМ КОММУНИСТАМ— БОЛЬШЕВИСТСКОЕ ВОСПИТАНИЕ
Из опыта работы партийной организации завода им. Кирова

Об инициативе и требовательности
Прошло больше месяца после партий

ного собрания, на котором коммунисты 
завода серьезно обсудили вопросы, свя
занные с марксистско-ленинским вос
питанием членов и кандидатов партии, 
особенно молодых. Тогда были вскры
ты недочеты на этом важнейшем участке 
партийно-политической работы. Много 
справедливых упреков вызвала деятель
ность ряда цеховых партийных органи
заций, не проявлявших инициативы, 
самоустранившихся от помощи комму
нистам в изучении истории партии. На 
собрании коммунисты выдвинули ряд 
ценных предложений. Они отражены в 
решении, за выполнение которого взял-, 
ся заводской партийный актив.

Вслед за общезаводским партийным 
еобраниѳм цеховые партийные органи
зации провели беседы с молодыми ком
мунистами, стремясь выяснить их под
готовку, нужду в конкретной помощи.

Сейчас можно подвести некоторые 
итоги, свидетельствующие о сдвиге в 
воспитании молодых коммунистов заво
да. Для них партбюро организовало ряд 
лекций. Вот темы некоторых из них: 
«Внутрипартийная демократия и демо
кратический централизм —  закон пар
тийной жизни», «Как изменялся Устав 
ВІШ (б)»,, «-Задача молодых коммуни
стов».

Большой интерес вызвала также бе
седа о дружбе и товариществе.

Значительную помощь в учебе ком
мунистов оказывают занятия вечерней 
райоіпгой партийной школы, организо
ванной при заводе. Здесь учатся 30 че
ловек (из них 16 молодых членов и 
кандидатов партии): секретари цеховых 
партийных организаций, их заместите
ли, агитаторы, мастера. 20  молодых 
коммунистов завода, которые не могут 
еше изучать «Краткий курс истории 
ВКП(б)» ни в кружках, ни самостоя
тельно, приступили к учебе в полит
школе, работающей по программе. 
Управления пропаганды и агитации
цк ваш(б).

Проводить лекции, консультации, 
теоретические собеседования не только 
в парткабинете, но и в цехах —  тако
во было одно из требований партийного 
собрания. В этом большую помощь 
партбюро призваны оказать цеховые 

партийные организации.
Парторганизация механического цеха 

К» 1, где недавно избран секретарем 
молодой коммунист тов. Т. Давиташви
ли, готовится к  теоретическому собесе
дованию. Партийная организация цеха 

5 наметила очередную лекцию на 
тему: «Отмена крепостного права и раз
витие капитализма в России»'. В ряде 
цеховах партийных организаций обсуж
ден вопрос о ходе выполнения партий
ных поручений молодыми коммуниста
ми, проведены с ними беседы об Уставе 
и программе ВІШ(б).

Но этого, конечно, недостаточно. 
Цеховым партийным организациям надо 
проявлять больше инициативы. В этом 
им обязан оказать помощь партийный 
актив цехов.

Организация лекций и консультаций 
в цехах выдвинула перед партбюро за
дачу пополнить состав группы доклад
чиков, созданной несколько месяцев 
назад. Кадры пропагандистов па заводе 
есть. Ряд из них— тт. Беликов, Да- 
ноцев, Суджиашвили и другие-т-мпжст 
успешно справиться с этим важным 
делом.

Бюро партийной организации стало 
шире привлекать молодых коммунистов 
к подготовке партийных собрапий и 
заседаний партбюро, организовало с 
помощью актива учет партийных пору
чений.

На-днях заводское партийное собра
ние обсудило вопрос, о вьшолнепии ком
мунистами партийных поручений. Со
брание прошло оживленно, интересно. 
Оно обязало цеховые партийные орга
низации и каждого коммуниста прояв
лять больше требовательности, больше 
ответственности за полученный участок 
работы. Здесь партийной организации 
завода предстоит провести большую вос
питательную работу.

Вопрос о выполнении партийных по
ручений включен в повестку дня собра
ния не случайно. Многпе коммунисты 
завода, особенно молодые, считают обя
зательным вкладывать силы, знания, 
опыт в производственную работу, доби
ваются стахановских показателей и, 
вместе с тем, проявляют беспечное от
ношение к партийным поручениям, к 
повышению своего идейно-политическо
го уровня.

Надо отметить, что особенно недоста
точно участвуют во внутрипартийной 
работе командиры производства. Вот, 
например, молодой коммунист тов. Вар- 
данашвили —  заместитель начальника 
цеха ЭД 2. Он уже длительное время не 
выполняет^ партийных поручений, а 
цеховая партийная организация даже 
не делает попыток привлечь его к уча
стию в партийной работе. Мастер цеха 
инженер тов. Зиракшпвили недавно 
ирнпят в члены партии. Партийная 
организация поручила ему доклады^ по 
отдельным вопросам на рабочих собра
ниях. Ни одного доклада тов. Зираки- 
швпли не провел.

Па партийном собрапии приводилось 
немало примеров, показывающих, как в 
результате высокой требовательности к 
самим себе и помоши партийных орга
низаций выросли молодые коммунисты, 
пополнившие ряды актива, на который 
опирается партийная организация. Се
кретари цеховых партийных организа
ций тт. Вадачкория и Давиташвили, 
передовые агитаторы тт. Овапееян и 
Сикмагавили, заместитель секретаря 
комсомольского комитета тов. Ноника- 
швилн, инженер тов. Гогитидзе, прини
мающий участие в  подготовке ряда воп
росов к заседанию партбюро,—  все это 
новые члеііы партии. Рост, идейная з а 
калка их поучительны для всей нашей 
партийной организации.

к. ГОГЛИДЗЕ, 
секретарь заводского бюро 
парторганизации.

Проверка, постоянный контроль— 
большая помощь

Молодой коммунист Б. Калиниченко, 
передовой производственник, на собра 
нии рабочих цеха N̂5 5 был избран 
профоргом. Для него эта работа откры
вала широкое поле деятельности.

В книге, где секретарь цеховой пар
тийной организации тов. Четкий учи
тывает партийные поручения, появи
лась новая запись: «Б. Калиниченко—  
профорг цеха». Никто нр сомневался, 
что новый профорг справится со своей 
работой. Но это не снимало с партий 
ной организации обязанности помогать 
молодому коммунисту советом, указа
ниями, пред’являть к нему больше 
требовательности.

Па деле оказалось не так. Прошло 
около года, и собрание рабочих цеха 
избрало другого профорга. Лишь тогда 
партийной организации стало ясно, что 
тов. Калиниченко работал слабо, а  она 
прошла мимо этого.

1 Об этом примере не стоило бы вспо
минать, если бы в практике партийной 
работы на заводе он являлся ис
ключением. К сожалению, в ряде слу- 

I чаев роль цеховых партийных органи
заций сводится лишь к партийным 
поручениям отдельным коммунистам, 
выполнение которых затем редко кон 
тролируется. Не. всегда молодым комму
нистам оказывается своевременная 
помощь в их партийной и обществен 
ной работе.

I Надо, чтобы цеховые партийные ор
ганизации, не ограничиваясь повсе* 

! дневной проверкой, время от времени 
, выдвигали вопрос о выполнении пар- 
I тийных поручений в повестку дня 

партийных собраний цехов. Это под
нимет ответственность коммунистов за 
порученный участок работы.

В. СВАНИ, 
стахановец сборочного цеха.

Главное—внимание 
к людям

Недавно па заседании бюро нашей 
партийной организации обсуждался во
прос об агитационной работе в цехе. 
Заместитель секретаря тов. Емельянов 
тщательно подготовился к  этому засе 
данию. Он привлек к этому делу самих 
агитаторов, послушал их беседы на 
участках, поговорил с рабочими. Кар
тина оказалась неприглядной. Выясни
лось, что содержание бесед ряда агита
торов не удовлетворяет рабочих. Аги
таторы зачастую подменяли живую 
беседу читкой газет. На отдельных 
участках беседы проводились от случая 
к случаю. Особенно много нареканий 
вызвала работа агитатора тов. Черного- 
рова.

Перед заседанием бюро партийной ор
ганизации, на самом заседании мы мно
го говорили с топ. Чсрногоровым. Что 
случилось с этим молодым коммуни
стом. хорошим производственником, 
выполняющим ежедневно не менее двух 
норм? Он часто посещал лекции зани
мался в кружке по изучению истории 
партии, по-деловому выступал на пар
тийных собраниях.

Партийная организация, составив 
себе мнение о молодом коммунисте, 
упустила из виду, что надо система
тически контролировать, проверять и 
своевременно помогать людям в их ра
боте над собой. Выяснилось, что тов. 
Черногоров ограничился знаниями, ко
торые приобрел, не поіпел дальше, за
бросил учебу и. пользуясь отсутствием 

і проверки со стороны партийной орга- ‘
• низании, перестал готовиться к  бесе- 
і дам. Партийная организация не воспи- 
! тала в молодом коммунисте высокой трѳ- 
1 бовательности к  самому себе, чувства 
; ответственности за порученный участок 
; работы.

Это об’яеняется отчасти и тем,
! что мы, увлекаясь хозяйственны- 
; ми вопросами. редко выдвигали
• на обсуждение коммунистов злободнев- 
! ные вопросы внутрипартийной жизни.

Выяснить недостатки, заметить их,
; принять решение —  это только иача- 
I ло дела. Какие же практические шаги 
і сделала цеховая партийная организация 

для того, чтобы ближе подойти к к аж 
дому молодому коммунисту, создать пе
релом в партийно-политической работе?

В беседах с новыми членами и кан
дидатами партии мы выяснили, какой 
участок партийной работы их больше 
привлекает, гдо они могут шире про
явить свои способности, быстрее при
обрести опыт. В соответствии с этим 
были распределены и партийные пору
чения, выполнение которых поставлено 
под контроль.

Партийная организация провела бе
седы об Уставе и программе ВКП(б). 

.Сейчас кандидаты партии тт. Дзагоев, 
Лецегухина, Головин и другие начи
нают учебу в политшколе, организо
ванной при заводской партийной орга
низации.

Беседы с молодыми коммунистами, 
которые числятся среди самостоятельно 
изучающих историю партии, показали, 
к  чему приводит практика «невмеша
тельства» партийной организации в 
самообразование каждого коммуниста. 
Некоторые товарищи забросили учебу, 
не пошли дальше первых тем в изуче
нии истории партии. Обычно теоретиче- 

і ские собеседования и консультации 
I проводятся в заводском партийном ка

бинете. Это обстоятельство затрудняло 
непосредственный контроль и помощь 
го стороны цеховой партийной органи
зации. Сейчас мы готовимся к теоре
тическому собеседованию, которое про
ведем в цехе. Тема собеседования 
«Борьба за создание российской социал- 
демократической партии». Готовясь к 
конференции, коммунисты цеха изуча
ют отдельные труды И. В. Сталина, во
шедшие в первый том Сочинений. Пе
ред собеседованием проведепа консуль
тация. Желающих принять участие в 
собеседовании много. Такие собеседова
ния теперь цеховая партийная органи
зация будет проводить систематически.

Т. ДАВИТАШВИЛИ, 
секретарь бюро парторганизации 
механического цеха № 1.

ѵГ'' ^

Южный Сахалин. На снимке: улица Сталина в гор. Южно-Сахалинске.
Фото В. Байдалова. Фотохроника ТАСС.

М а ш а  а я о г а п т А Я
Р О Д.ІМІ М А

АКАДЕМИЯ АРТИЛЛЕРИЙСКИХ НАУК.— 
НОВЫЕ ГОРНЫЕ МАШИНЫ #

ВСЯ наша страна отмечает завтра 
День сталинской артиллерии.

В годы Великой Отечественной вой
ны советская артиллерия завоевала 
одно из самых почетных мест среди 
других родов оружия, она явилась 
главной ударной силой победоносной 
Советской Армии. Мужественные со
ветские артиллеристы с честью вы
полнили свой долг перед Родиной, пе
ред советским народом. Сейчас, изучая 
богатейший опыт Отечественной вой
ны, наши славные артиллеристы учат
ся еще лучше владеть грозной артил
лерийской техникой, ведут артиллерий
скую науку к дальнейшему развитию.

В этом развитии и совершенствова
нии артиллерийского дела огромную 
роль должна сьгграть созданная по 
инициативе товарища Сталина Акаде
мия артиллерийских наук,

. д у  _  Русская артилле
рия, насчитывающая 
уже более пяти с по
ловиной веков своего 
существования и слу
жившая сокруши
тельным орудием в 
борьбе с врагами на
шей отчизны, в сво
ем развитии неиз
менно опиралась на 
юстижѳния науки, 
была тесно связана 
с" учеными своего

П р е з и д е н т  А к а д е - времени. Так, еще 
мни артиллерий- г е ш Ш Ь Я Ы Й  ЛОМОНО- 
ских наук СХСР разрабатывал Фп- 
генерал-лейтенант 1 ѵ 

А. А. Благонравов, зико-хичичпекие ос-
  новы горения поро

ха в связи с применением его в артил
лерии. Крупный вклад в развитие ар
тиллерийской науки внесли русские 
ученые XIX века —  академики Остро- 
градский и Гадолия. профессор Чернов, 
такие выдающиеся химики. как Бут
леров, Зинин, Шишков. Над проблемой 
бездымного пороха работал великий 
ученый Менделеев, а в разработке ме
тодов стрельбы активное участие при
нимал виднейший математик и механик 
прошлого века академик Чебышев Над 
вопросами, имевшими непосредствен
ное отношение к артиллерийской нау
ке, уже в  годы советской власти много 
работали крупнейшие наши ученые 
Жуковский. Крылов. Чаплыгин.

В 'годы сталинских пятилеток в на
шей стране выросли новые кадры та
лантливых конструкторов, трудами ко
торых советская артиллерия обогати
лась первоклассной техникой, показав
шей свои замечательные качества в 
войне с немецко-фашистскими захват
чиками.

Созданная теперь Академия артил
лерийских наук об'единит лучшие си
лы не только всех советских артилле- 
ристов-спепиалистов, но и представи
телей различных отраслей науки, свя
занных в"своей деятельности с вопро
сами артиллерийской техники.

На состоявшемся 12 ноября нервом 
общем собрании действительных членов 
Академии артиллерийских наук прези

дентом академии избран выдающийся
советский ученый, автор ряда научных 
трудов генерал-лейтенант артиллерии 
Анатолий Аркадьевич Благонравов.

В ближайшее время Академия ар
тиллерийских наук разработает план 
своей научной деятельности в соответ
ствии с общим п я ти л ет и ям  планом раз
вития народного хозяйства страны.

*  *  *

Ь /  ОПЕЖЖИЙ машиностроительный
' * завод имени Кирова в  Челябин

ской области за годы четвертой пяти
летки должен стать одним из круп
нейших машиностроительных предпри
ятий Министерства угольной промыш
ленности восточных районов. Завод 
явится главным поставщиком тяжелых 
врубовых машин, горных комбайнов, 
врубово-погрузочных маіпіги и других 
механизмов, необходимых тля под’ема 
угледобычи.

Многие из этих машин уже освоены 
и пушены в производство. В августе и 
в сентябре завод выпустил первую пар
тию комбайнов системы Макарова. Эта 
мощная машина решает задачу меха
низации всех основных процессов угле
добычи— зарубки, отбойки и навалки.

Главное преимущество этого меха
низма состоит в том. что он полностью 
механизирует навалку угля на кон
вейер. Эта трудоемкая операнпя пока 
еше производится навалоотбойщиками 
вручную. Попытки ввести в лаву на
валочную машину как у нас. так и в 
заграничной практике не увенчались 
успехом. 06’ясняѳгс.я это тем. что 
отбитый уголь находится в недоста
точно разрыхленном состоянии и нава
лочная машина не справляется с его 
погрузкой.

Этот недостаток в комбайне Макаро
ва устранен. Уголь, подрубленный 
верхними барами, разрыхляется отбой
ными штангами машины и поступает 
на транспортер небольшими кусками.

Если 140-метровая лава, оборудо
ванная обычпой врубовкой, дает за ме
сяц 4 .200  тонн угля, то такая же 
лава, оборудованная комбайном Мака
рова, дает от 6 до 7 тысяч тонн, 
причем, во втором случае из лавы 
высвобождаются более 40 квалифици
рованных горняков.

По приказу министра угольной про
мышленности восточных районов тов. 
Вахрушева на шахтах комбината «Че- 
лябинскуголь» в этом году должны 
быть введены в эксплоатапию три 
первых комбайна системы .Макарова. 
Два из них уже работают на шахтах 
грес.та «Копейскуголь».

Наряду с горным комбайном, завод 
осваивает выпуск врубово-погрузочной 
машины «В П М -Ь. сконструированной 
инженером Ждановым. Значительный 
интерес представляет и созданный на 
заводе мощный осевой вентилятор для 
проветривания горной выработки.

Коллектив завода работает также 
над освоением выпуска землесосов, 
предназначенных для тушения под
земных пожаров.

'  Б. БОРИСОВ.

КУЗНИЦА АГРОНОМИЧЕСКИХ 
К А Д Р О В

К 2 5 -л е т и ю  Г р у зи н с к о г о  с .-х . и н с т и т у т а  им. Л . П. Б е р и я

23— 25 ноября Грузинский государ
ственный сельскохозяйственный пнсѴи- 
тут имени Л. 11. Берия ■ отмечает двад
цатипятилетие своего существования.

Четверть века прошло с тех пор, как в 
Грузии открылись двери первого выс
шего агрономического учебного заведе
ния. До этого грузинская молодежь 
лишена была возможности получать у 
себя па родине не только высшее, но 
даже среднее агрономическое образова
ние. Бесчисленные ходатайства гру
зинских общественных деятелей в годы 
самодержавия об открытии в Грузии 
хотя бы среднего сельскохозяйственно
го учебного заведения неизменно оста
вались безрезультатными.

Только после установления в Грузии 
советской власти смогли претвориться 
в жизпь стремления передовых людей 
об открытии высшего агрономическо
го учебного заведения. В 1021 году 
при Тбилисском государственном уни
верситете был открыт агрономический 
факультет, реорганизованный в 1920 
году в Грузинский государственный 
сельскохозяйственный ппститут.

Сельскохозяйственный ипстптут за- 
пял за истекшие четверть века веду
щее положспис в системе высшего аг
рономического образования в республи
ке. В настоящее время институт име
ет 8 факультетов, располагающих 43 
учебными кабинетами, 28  лаборатория
ми и библиотекой, насчитывающей до 
полмиллиона книг и считающейся по 
богатству и разнообразию собранной н 
ней специальной сельскохозяйственной 
литературы единственной в Грузин. •

В отношении квалификации пройес- 
еврско-педагогического персонала Гру
зинский сельскохозяйственный инсти
тут считается одним из передовых в 
СССР. В его состав входят 274  науч

ных -работника, в том числе 2 дей
ствительных члена и 3 члена-корре- 
спондента Академии наук Грузинской 
ССР, 22 профессора, 127 доцентов и 
173 ассистента. Среди профессорского 
состава —  14 докторов науки, а сре
ди доцентов и ассистентов —  80 кан
дидатов наук.

Аспирантура института выпустила 
45 научных работников, из которых 
32 уже защитили диссертации на сте
пень кандидата наук. Кроме того, за 
десять последних лет научные работ
ники института защитили 79 диссер
таций, из них 8 докторских.

За 25 лет существования институ
том выпущено 8 .887  агрономов, в том 

..число 1.335 агрономов-универсалов, 
1 .280  агрономов по садово-виноградно- [ 
му хозяйству. 1 .679— по субтропиче
скому хозяйству, 704  агронома по по- ; 
леводству, 287 зоотехников (до выде
ления Грузинского зооветннститута из 
Грузинского сельскохозяйственого ин
ститута), 452 агронома но защите 
растений, 428 агрономов по шелковод
ству, 1 .808 инженеров по лесному хо
зяйству. 577 инженеров по меканиза- 
пип сельского хозяйства, 281 инженер 
но технологии сельскохозяйственно- : 
го сырья и 56  агрономов но организа
ции сельского хозяйства.

В настоящее время на 8 факульте
тах института обучаются 2 .198  сту
дентов и 250  па заочном секторе. Кро
ме того, при институте функциониру
ют годичные курсы по повышению 
квалификации заведующих районными 
земельными органами, директоров и 
старших механиков МТС.

За истекший период институтом вы
пущено па грузинском языке 112 
учебппков и учебных пособий по сель
скому хозяйству.

На практических занятиях по субтропическому плодоводству в Грузинском ем ьско- 
хозяйственном институте имени Л. П. Бери». Занятия проводит декан субтропиче
ского факультета академик Т. К . Кварацхелна. Фото В. Тархова

 *  * -------------------------------
Наряду с учебной работой коллектив | гидрологическое значение почв аль- 

института проводит большую научно- пийской, субтропической и лесной зон» 
исследовательскую работу. Прорабаты- (кафедра общего лесоводства), 
ваемые институтом научно-исследова- Только в «Трудах» института ону-
тельские темы носят теоретический и бликовано 315 работ его научных со- 
паучно - производственный характер, | труднпков. Ряд их работ напечатан в 
способствуя разрешению актуальных 1 периодических советских и заруоежных 
вопросов, стоящих перед сельским хо- | изданиях. .  ,
зяйством республики. В годы Великой Отечественной вои-

Из этих работ заслуживают быть от- ны многие работники п студенты ин- 
меченными: «Происхождений мстил-кар- статута с оружием в руках боролись 
бинолав вине», «Причина помутнения с немецко-фашистскимп захватчиками, 
шампанских вин и мероприятия по Те же, которые остались в тылу, сво- 
борьбе с н и м ,» (кафедра энохимии), им самоотверженным трудом помогали
«Прибрежные леса Восточной Грузии и 
вопросы их восстановления» кафедра 
ботаники), «Экологические основы раз-

завоеванию исторической победы со
ветского народа.

цѵі-оппміі   г — В своей практической деятельности
мещепня ’ субтропических культур в научные работники института поддер-
СОСР», «Экология корневой системы | живают постоянную связь с колхоза-
субтроішческих растений», «Диффе- ми. Своей консультацией они ѳказыва-
ренцированная агротехника в ус- ют помощь как научным и производ- . пяйгѵгіт-
човпях совхозов «Лиммантреста», ! ствениым учреждениям республики, пили деятельность научных ^раоотпи
«Система горного земледелия» | так и отдельным научным работникам ков Грузинского сельскохозяиственно- 
(факультет субтропических куль- ■ и агрономам, ведут преподавание ря- ' го института. 4э с^ я” " ковг и^ ^
тур), «Пшенииы Грузии» (кафедра і да специальных предметов па се.тьско- та награждены орденами Совотмогв
селекции), «Физические свойства и I хозяйственных курсах, читают лек- I Союза, .0 5  медалями и 3 .  знаке?

цин и проводят беседы 
в районных центрах, в 
совхозах и колхозах.

В этом отношении 
каждый научный работ
ник института хорошо 
памятует указания Л. П. 
Берия об организатор
ской роли специалиста- 
сельекохозяйствснника в 
развитии нашего социа
листического хозяйства, 
об ответственности в 
укреплении колхозного 
строя.

Своей успешной дея
тельностью Грузинский 

сельскохозяйственный 
институт в большой ме
ре обязан повседневному 
вниманию и заботе Л. П. 
Берия, имя которого он 
носит с 1938 года.

В частности, Л. П.
" • Берия обращал исклю- 
внинание руководящих 

института на подго-
чительное 
работников 
товку агрономических кадров, необхо
димых субтропическому хозяйству, за
нимающему важнейшее место в сель
ском хозяйстве республики. Еще в 
предвоенные годы товарищ Берия ре
комендовал создать при Факультет© 
субтропических. культур научно-иссле
довательский сектор, который способ
ствовал бы углублению теоретических 
познаний в области субтропического 
хозяйства не только среди студентов, 
но н среди агрономов, ведущих прак
тическую работу в районах субтропи
ческих культур.

Войпа помешала своевременному 
претворению в жизнь этого важного 
указания. Сейчас институт приступа
ет к его осуществлению.
■ П ар ти я  и правительство высоко опе-

«Отличник социалистического сельско
го хозяйства». Ряду профессоров при
своено звание заслуженного деятеля 
науки. Многие сотрудники института 
были участниками Всесоюзной сель
скохозяйственной выставки 1939 —  
1940 гг. Ряду из них присуждены 
медали выставки, а институту —  ди
плом первой степени.

В новой сталинской пятилетке перед 
сельским хозяйством Грузии поставле
ны ответственные задачи по дальней
шему под’ему и развитию важнейших 

І его отраслей —  субтропического хо- - 
зяйства, виноградарства, плодоводства, 
табаководства, зернового хозяйства и 
животноводства. Первостепенной зада
чей является всемерное повышение 
урожайности, которое должно быть 
достигнуто на основе повышения куль
туры • земледелия, применения дости
жений передовой агрономической на
уки.

В свете этих задач, поставленных 
перед сельским хозяйством республи
ки, неизмеримо возрастает роль сель
скохозяйственной науки и, в частно
сти, роль высшего учебного заведе- 

! пня, готовящего кадры высококвали
фицированных работников сельского 
хозяйства.

Коллектив Грузинского сельскохо
зяйственного института им. Л. П. Берия 
приложит все усилия. чтобы с 

| честью выполнить стоящие перед ним 
почетные и ответственные задачи.

Научные работники института сво
ей педагогической и научно-исследо- 
вательской работой всемерно будут 

! способствовать новому мощному под’- 
і ему социалистического сельского хо

зяйства, дальнейшему укреплению мо
гущества нашей великой Родины.

Т. К. КВАРАЦХЕЛ И А, 
действительный член Академии наук 
Грузинской ССР, декан факультета 
субтропических культур Грузинского 
с.-х. института и*. Беряя.



и н к е
ЗАРЯ? ВОСТОКА*

Суббот*, 23 поябрі 1946 г.

В О  Ф Р А Н Ц И И
Иностранные корреспонденты сооб

щали о последних выборах в Соединен
ных Штатах:

— Покупая голоса избирателей, аген
ты республиканской партии одаривали 
их топливом.

Давая мешок угля бедняку, сидев
шему в нетопленной комнате, «агитато
ры» приговаривали:

— Вот вам подарок от республикан
цев, голосуйте за нашу партию.

Республиканцам удалось приобрести 
немало голосов с помощью такой «сво
боды» агитации... Это обычная история 
в практике «демократии доллара». 
Характер подарков избирателям за
висит от сезона и от характера на
строения самих избирателей.

Но «долларовая демократия» зиает и 
более внушительные способы избира
тельной агитации. Она покупает во 
время выборов целые страны, застав
ляя их выдвигать власть, угодную «дол
ларовой дипломатии*.

Ярый проводник захватнической по
литики президент Тафт лет 35 наіад 
пустил в оборот крылатые слова:

— Доллары должны выполнять роль 
пуль.

Нынче глашатаи наступательной, «же
сткой внешней политики» пытаются 
превратить ^скопившиеся в американ
ских банках доллары в «тяжелые сна
ряды» и даже в «атомные бомбы».

Залпы своей тяжелой артиллерии они 
обрушили и на Францию. Накануне вы
боров во Французское Учредительное 
собрание в Вашингтоне было подписано 
соглашение об американском займе 
Франции в 500.000.000 долларов.

Расчет нью-йоркских банкиров не 
был лншен Люяйственной логики. 
500.000.000 долларов! Какая превосход
ная приманка для страны, из жизни 
которой обозреватели приводят такие, 
например, факты:

— Газета «Этуаль дю суар» на пер
вой странице сообщила, что одна аме
риканская благотворительница берется 
прокормить целую французскую де
ревню...

— В Париже не считают анекдотом 
заметку в журнале «Нюи э жур» о том, 
что два американских сержанта хотели 
купить античную статую в Лувре и 
приценивались к Венере Милосской...

— Парижское бюро агентства Хер
ста «Интернэшенэл ньюс сервис» купи
ло фактически социалистическое агент
ство «А чане „д'элисьон э де пресс»...

И, наконец, еще одна подробность 
из быта Франции 1946 года:

— Этой осенью в Париже принято 
считать модными веревочные туфли, 
надетые на босую ногу...

Олин к і корреспондентов с горечью 
заметил;

— Париж даже нужду умеет превра
щать в моду.

Американские долларовые полковоД- 
пы повели самоуверенно наступление на 
этот фронт нужды.

— Некоторые высокопоставленные ли
па в частной беседе выражали уверен
ность, — уведомила читателей «Нью- 
Йорк тайме», — что заем поможет со
хранить в Париже умеренное прави
тельство.

Эта уверенность поднялась еще вы
ше, когда весь мир облетела радио
грамма:

— Заем Франции будет предоставлен 
в зависимости от исхода выборов в На- 
пиоиальное собрание.

Но то, что в Америке легко делает
ся мешками с углем, раздаваемым нуж
дающимся избирателям, не так легко,

оказывается, Сделать в другой стране 
даже мешками с долларами.

Против французской демократии, 
против коммунистической партии опол
чилась не только армия долларовых 
солдат. На них обрушились все силы 
французской реакции.

В борьбе за власть во Франции лицом 
к лицу стоят коммунистическая пар
тия, идущая в авангарде всех демо
кратических и республиканских сил. и 
партии реакции, вдохновляемой католи
ческой церковью, сторонников продажи 
Франции монополиям, картелям, бан
кам англо-саксонского блок».

Никогда еще кардиналы, архиеписко
пы и епископы не выступали так от
крыто в избирательных кампаниях, как 
сейчас.

— Кардиналы Сюар, Мерсье, Льенар, 
ряд архиепископов обратились через пе
чать к верующим отдать свои голоса 
партии МРП («Народно-республикан
ское движение), имевшей больше всего 
шансов против коммунистов/

Негласным резервом армии реакііии 
явилась и социалистическая партия, 
лидеры которой отказались об’единить- 
ся на выборах с коммунистической пар
тией.

Все тонкие расчеты и долларовых 
стратегов, и французской реакции биты.

Простые люди не так просты, как 
это кажется на первый взгляд. Они 
имеют свои взгляды, свою политику и 
умеют постоять за нее.

На выборах победила французская 
демократия. Крупнейшего успеха доби
лась коммунистическая партия. Она по
лучила наибольшее количество голосов. 
Она заняла первое место в парламенте. 
В истории французского парламента
ризма впервые поставлен вопрос о пра
вительстве во главе с коммунистом.

Французский народ дал решитель
ный отпор реакции, проголосовал за 
новую демократию, за демократический 
мир, за сотрудничество народов, за 
прогресс.

Борьба во Франции за власть продол
жается. Реакция «приводит в порядок» 
свою потерпевшую поражение армию. 
Она готовится к реваншу па предстоя
щих выборах во вторую палату парла
мента—в Совет Республики, на выборах 
президента. Она пускает в ход все сред
ства, чтобы расколоть фронт демократии. 
Но это уже не те силы, с которыми реак
ционеры выступали на выборах в Учре
дительное собрание и в референдумах.

Острота политической и социальной 
борьбы во Франции характеризуется 
тем, что в течение двух лет француз
ский народ восемь раз призывался к из
бирательным урнам. Ему еще два раза 
до конца года предстоит дать ответ на 
вопрос:

— Куда должна нтти Франция?
Но никакие маневры реакции во 

Франции, в Европе ие смогут остано
вить движения народов вперед предре
шенного исходом войны, разгромом гит
леровской Германии, фашистской реак
ции.

«Не следует забывать, что поражение 
консерваторов и победа лейбористов в 
Англии, равно, как поражение реакци
онеров и победа блока левых партий во 
Франции — означают серьезный сдвиг 
этих стран влецо». (А. Жданов).

Последние в^сти, идущие не только 
из Парижа, но и из Лондона, «бунт» в 
рядах лейбористской партия, недоволь; 
ство внешней политикой Англии, гово
рят о том, что этот сдвиг ширится, 
углубляется, идет все дальше.

Н. РУБЕЖНЬШ .

Талантливый ансамбль
Участников молодого грузинского 

квартета—Бориса Чиаурели, Гиви Ха- 
тиашвили, Александра Бегалишвили и 
Сулхана Цинцадзе об’единила юноше- 
ски-страстная любовь к квартетной 
игре, искреннее увлечение этим труд
ным и слыжным видом музыкального 
искусства. На первых порах у них— 
тогда еше студентов консерватории,— 
конечно, было больше энтузиазма и го
рячности, чем умения и навыков ансам
блевой игры, но, тем не менее, первые 
выступления квартета не прошли без
результатно. На них обратило внима
ние Управление по делам искусств при 
Совете Министров Грузинской ССР.

Участникам квартета были созданы 
благоприятные условия для работы, их 
командировали в Москву на учебу под 
руководством крупнейшего в Союзе 
специалиста квартетной игры профес
сора Е. М. Гузикова. Даже летний пе
риод был использован разумно и плодо
творно—отдых на Черноморском побе
режье квартетисты сочетали с еже
дневными занятиями.

В дальнейшем, в связи с выходом из 
ансамбля С. Цинцадзе, в квартет во
шел талантливый виолончелист Геор
гий Барнабишвили. Благодаря своему 
дарованию и исполнительскому опыту, 
Г. Барнабишвили смог в кратчайший 
срок слиться с ансамблем н активно 
содействоваггь ему в успешном усвое
нии квартетного репертуара.

В таком составе и выступил недавно 
квартет Грузинской филармонии с от
четным концептом.

Уже по исполнению «Пассакальи» 
Генделя в обработке для струнного 
квартета стало очевидным, что выступает 
не группа молодых музыкантов, играю
щих слаженно и гладко, а серьезный 
художественный ансамбль, способный 
завладеть вниманием аудитории глубо
ко осознанным и единым стилем ис
полнения. Одна за другой следовали 
различные по характеру музыкальные 
образы «Пассакальи»,—то лнрически- 
нежные, то граціюэно-игривые, то

философски-задумчивые. Кварггетисты 
достигают чеканного ритма и большого 
разнообразия в звучании инструментов 
при единстве и слитности исполнения.

Совершенно иными средствами пере
дан ре-минорный квартет Моцарта. 
Легкая взволнованность первой части, 
переходящая временами в лирико- 
драматическое напряжение, сменяется 
чудесной песенной мелодией второй ча
сти. Вслед за менуэтам—энергичный 
финал. Квартетисты прекрасно справи
лись со всеми трудностями, встречае
мыми в музыке Моцарта, на первый 
взгляд—такой простой и доступной, но 
весьма сложной, благодаря высокой по
этичности музыкальных образов, кри
стальной ясности формы, предельной 
прозрачности и филигранности отделки 
музыкальной фактуры.

Продуманное, темпераментное испол
нение ре-минорного квартета Танеева, 
с его драматически напряженным зву
чанием. осложненным к тому же при
емами полифонического письма, не ос
тавило никакого сомнения в том, что 
перед аудиторией выступал подлинно 
талантливый ансамбль. Отрадно было 
видеть и то, что каждый из молодых 
участников квартета за последнее вре
мя заметно вырос как солист.

Молодой квартет Грузинской филар
монии за сравнительно короткий пе
риод достиг значительных результатов 
благодаря художественному и педагоги
ческому руководству профессора Е. М. 
Гузикова, строгой внутренней дисципли
не и энергичной деятельности талант
ливого музыканта Бориса Чиаурели.

Для закрепления сэоих успехов 
квартету необходимо продолжение уче
бы в прошлогодних условиях. Важное 
значение для повышения художествен
ной стороны исполнительства квартета 
приобретает и разрешение вопроса о 
приобретении для его участников высо
кокачественных инструментов. Надо 
полагать, в этом отношении квартет 
встретит всемерную поддержку.

Павел ХУЧУА.

т к и т ш г и
X  Р  О Н  Ц  К. **

ОБНОВЛЕННЫЙ ЧАНГИ
Исторические и лите

ратурные памятники сви
детельствуют о наличии 
в древней Грузин разви
той инструментальной 
музыки. В поэме «Ви
тязь в тигровой шкуре»
Шота Руставели приво
дит ряд наименований 
национальных музыкаль
ных инструментов, быто
вавших в Грузии еще в 
XII веке. В их числе от
мечен и чанги, 6 —
11 -струнный инструмент, 

сохранившийся в быту 
до наших дней.

Знаток грузинской на
родной музыки Илнко 
Дурхули, взяв за основу 
древний чанги, сконструировал новый 
вид инструмента, сохраняющий то же 
название.

Чаяги конструкции И ли ко Курху.тн 
состоит из рамы и реэонаторного ящи
ка, внутри которого вставлена дощечка 
для закрепления 32 жильных или ме
таллических струн, настраиваемых в ос
новных ладах грузинской народной му
зыки.

Комиссия Управления по делам ис
кусств при Совете Министров Грузин
ской ССР, а также профессора Д. Ара- 
кишвили, К. Мегвинет-Ухуцеси и дру
гие дали положительный отзыв чанги 
конструкции И. Курхулн.

Илико Курхули со своим усовершенствованным 
чанги.

Фото Алиханова.

В досоветский период такие инстру
менты, как гитара, мандолина, гармонь* 
чуждые грузинской народной музыке, 
вытеснили национальные инструменты 
чонгури и пандури. Лишь в советские 
годы эти инструменты вновь заняли 
свое место в национальных хоровых ан
самблях. Воззращается к жизни и древ» 
нейшнй народный инструмент—чанги.

Производство чанги новой конструтс- 
цАі и внедрение его в народное искус
ство открывают новые возможности для 
его развития. Красивый по форме, при
ятный по тембру и легко доступный 
для исполнения, обновленный инстру
мент чанги займет достойное место и 
народной музыке.

Итоги полуфинала шахматного  
первенства СССР

Призыв м олодеж и в ш колы ФЗО, ремесленны е 
и ж елезнодорож ны е училища

Из городов и райовгав Грузия посту
пают первые сведется 0 ходе нового 
ігризыва в  ппсолы Ф30, ремесленные и 
железнодорожные училища.

В исполкомах районных Советов де
путатов трудящихся созданы призыв
ные комиссии. Возглавляют эти комис
сии председатели исполкомов.

Призыв идет в  основном в новые 
училища и школы. Повая школа Ф30 
в Рустави, рассчитанная на 300  чело
век, должна получить призывников из 
Оитнлхского, Сагареджойского. Бачрет- 
екого, Караязекого и д р .  районов.

Тбилисский Дом культуры Управле
ния трудовых резервов Грузинской 
ССР организовал для выезда в районы 
агитбригаду. В состав? бригады входят 
30  человек: агитаторы и участники 
художественной самодеятельности. На 
автомашине бригада об’едет многие 
районы, главным образом. Восточной 
Грузии, обслуживая своими выступле
ниями призывные пункты.

Первые группы молодежи уже про
шли призывные комиссии. Так, напри

мер, призывная комиссия исполкома 
Кировского райсовета (Тбилиси) 
21 ноября зачислила 5 юношей: Вла
димира Джобапгаили, Михаила Гела- 
пгвили и других. Все они подали заяв
ления ѳ своем желании пройти учебу в 
системе государственных трудовых ре
зервов, стать квалифицированными ра
бочими. В исполком райсовета посту
пило еше 7 заявлений добровольцев. 
Призывники Кировского района будут 
направлены в  н овы е, тбилисские шко
лы Ф30, № 8 и Л1? 1®, готовящие кад
ры строителей.

Важнейшее значение имеет подготов
ка школ и училищ к приему призыв
ников. Не везде эта подготовка осу
ществлена. В Тбилисском ремесленном 
училище ^ 1 2 ,  которое создается на 
базе авторемонтного завода, в школе 
Ф30 Л* 14 на строительстве Тбилис
ского парово:ю-ремонтного завода и в 
ряде других еще не закончен ремонт 
общежитий.

Эту работу необходимо завершить в 
самые ближайшие дни, чтобы подготов
ленно встретить учащуюся молодежь.

После почти месячной напряженной 
борьбы в Тбилиси закончился полуфинал 
XV шахматного первенства С С С Рд

Первое место в турнире с 12 очками 
занял представитель Казахстана мастер 
Уфимцев, только в прошлом году за
воевавший звание мастера.

Второе и третье места разделили 
кандидат ъ мастера Аронин (Украина) 
и чемпион Еревана мастер Каспарян— 
у них по 11 очков.

К такому результату оба пришли раз
ными путями. Каспарян до одиннадца
того тура шел на первом месте, затем 
проиграл три партии подряд и лишь 
четыре рядовых победы в последних ту
рах обеспечили ему выход в финал. 
Аронин играл весь турнир ровно, он— 
единственный из участников, проиграв
ший только одну партию. Уже за два 
тура до конца Аронин набрал установ
ленную норму для получения звания 
мастера. Этот турнир—большой успех 
молодого шахматиста.

Заслуженный мастер спорта Макого
нов (Баку) играл без большого под'ема 
и вместе с Гольденовым (Киев) делит 
четвертое и пятое места в турнире—у 
них по 10,5 очка. Согласно положению 
о  турнире, Макогонов, имеющий лучший 
результат но системе Бергера, является 
четвертым представителем тбилисского 
полуфинала в чемпионате СССР. Если 
для Макогонова четвертое—пятое место 
в турнире нельзя считать достижением, 
то для Гольдеиова, только в этом году 
получившего звание мастера, это, не
сомненно, крупный успех. Лишь пора
жение в предпоследнем туре в игре с 
Пирцхалава помешало ему занять в 
турнире еще более высокое место.

Проигрыш на финише А-ронину ли
шил чемпиона Литвы мастера Микена- 
еа возможности выйти в число победи
телей турнира, и с И) очками он занял 
шестое место.

Ленинградец мастер Батуев сделал в 
турнире 12 ничьих н выиграл только 
три партии, став с 9 очками на седьмое 
место. Далее следуют: московские
мастера Загорянскрй и Фридштейн, ле
нинградец Васильев и кандидат в ма
стера Шишов (Тбилиси), убравш ие по 
8 у,  очков. Вересов набртл 8 очков, 
Пирц*алава—754, Лисицын—7 очков,
Сорокин—634 очков, заслуженный ма
стер Дуз-Хогимирский и кандидат в 
мастера Петросян—по 6 очков. На по
следнем месте—мастер Сокольский с 
4 очками.

Васильев почти весь турнир шел на 
первом месте, но в конце турнира забо
лел и выбыл из турнира.

Тбилисские шахматисты в отдельных 
партиях показали хорошую игру, одна
ко провести с полным напряжением 
весь турнир им оказалось не под силу.

Шишов очень плохо начал турнир, 
но в дальнейшем играл хорошо, и толь
ко незаслуженный проигрыш партии с 
Сорокиным помешал ему набрать 954 
очков, необходимых для завоевания 
звания мастера. В отдельных партиях 
Шишов показал блестящую игру. Сле
дует отметить его победы над масте
ром Лисицыным и Гольденовым. Очень 
упорно н цепко играет Пирцхалава, в 
пяти встречах с мастерами он добился 
победы. В его игре чувствуется отсут
ствие практики. Сорокин часто допу
скал грубые просмотры и вследствие 
этого незаслуженно проиграл ряд пар
тий.

В целом турнир прошел на высоком 
спортивном и творческом уровне. Свы
ше пяти тысяч шахматистов Тбилиси 
посетили в эти дни Центральный шах
матный клуб* где проходил турнир.

ж . б о я ч -о с м о л о в о с в я ,
.  представитель Всесоюзное* кои»- 
пета физкультуры на турнире.

Новый ; /  * "  экземпляр
поэмы Ш. Руставели

Н з .торжественном заседания, посвя
щенном 25-летию установления совет
ской власти в Грузии, Председатель 
Преет диума Верховного Совета Армян
ской ССР М. ГІ Пап ян поднес трудя
щимся Грузии, от имени армянского 
народа, редкий рукописный экземпляр 
поэмы Ш. Руставелл «Вепхвис ткао- 
сани».

Дирекция Государственного музея 
Грузни поручила профессору А. Г. Ба
рамидзе изучить эту рукопись, соста
вить ее подробное описание.

Профессор А. Г. Барамидзе устано
вил, что этот рукописный экземпляр 
«Вепхвис гкаосани» был выполнен в 
XVII веке профессиональным гагецом- 
перепнечяхом Гургином. Рукопись от
носится к числу пространных редакций, 
в которых описывается дальнейшая 
судьба героев поэмы, вплоть до их смер
ти. Число строф здесь на 700 более, 
чем в печатных изданиях.

Рукопись представляет большую цен
ность. Она—древнее первых печатных 
экземпляров, выпущенных в свет в 1712 
году Вахтангом VI, и дает обширный 
материал для текстологической крити
ки поэмы, так как содержит интерес
ные примеры разночтения.

На расширенном заседании Ученого 
совета Государственного музея Грузни 
профессор А. Г. Барамидзе сделает 
доклад об итогах изучения рукописи 
бессмертной поэмы Шота Руставели.

П о городу
•  НА ИНДИВИДУАЛЬНОЕ жи

лищное строительство в Тбилиси вы
делены кредиты в размере 4.530.000 
рублей и на капитальный ремонт жи
лых домов, находящихся в  собствен
ности трудящихся, — 800.000 рублей.

•  ЗА ЛУЧШ ИЕ показатели рабо
ты в сентябре исполком Тбилгорсовета 
принял решение оставить переходящее 
Красное знамя исполкома у артели 
«Чвени шрома» Грузкоопинсоюза и 
выдать ей денежную премию а  размере 
15 тысяч рублей.

Народный Герой Югославии советский летчик А. Т. Манагадзе на родине в 
Кутаиси. А. Т. Манагадзе во время Отечественной войны совершил более 
170 боевых вылетов. За проявленную храбрость он награжден семью ордена
ми Советского Союза и удостоен звания Народного Героя Югославии. На сним
ке: Народный Герой Югославии ст. лейтенант А. Т. Манагадзе и его дядя

—кавалер четырех Георгиевских крестов С. Д. Манагадзе.
Фото П. Луценко. Фотохроника ТАСС

Пять мировых рекордов
Блестящ ий успех советских штангистов 

на международных соревнованиях 
тяж елоатлетов в Париже

БЕСЕДА С УЧАСТНИКОМ СОРЕВНОВАНИИ, 
МИРОВЫМ РЕКОРДСМЕНОМ М. КАСЬЯНИКОМ

М. Касьяник.

Из Парижа в Тби
лиси возвратился за
служенный мастер 
спорта СССР, чемпи
он СССР 1946 года в 
полулегком весе, ми- 

Щ ровой рекордсмен М. 
1 | Касьяник, принимав

ший участие в про
водившихся 1 8 — 19 
октября в Париже 
лично-командных со
ревнованиях на пер- 
венство мира по тя- 

Ш желой атлетике.
— Советская коман- 

да^сообщ и л  М. Ка
сьяник, — вылетела 
нз Москвы в Париж 

17 октября, т. е. за один день до на
чала розыгрыша на первенство мира 
по тяжелой атлетике. В состав коман
ды, в которую входили такие сильней
шие мастера гиревого спорта, как 
Г. Новак — обладатель восьми миро
вых рекордов, как тяжеловесы Я- Ку
ценко (Киев) и С. Амбарцумян (Ере
ван), мировые рекордсмены—москвичи 
Г. Полов, А. Божко, Н. Шатов и дру
гие, были включены три тяжелоатлета 
Грузинской ССР — я, мастер спорта 
СССР батумец В. Светилко. чемпион 
Грузии 1946 года и чемпион СССР
прошлого года в легком весе
М. Жгенти.

Мы были в пути 12 часов, и есте
ственно, прибыв в Париж, не имели 
достаточного времени для отдыха, так

как розыгрыш начался днем 18 октя
бря.

В спортивном зале Пале де Шайо 
собрались сильнейшие гиревики 13 
стран, — СССР, США, Англии, Фран
ции, Австралии, Бельгии, Дании, Егип
та, Голландии, Италии, Швеции, Чехо
словакии, Швейцарии. Розыгрыш миро
вого первенства по тяжелой атлетике 
вызвал огромный интерес. Спортивный 
зал был переполнен доотказа. Париж
ские газеты уделили много внимания 
участию команды СССР в первом после 
войны розыгрыше мирового первенства 
по поднятию тяжестей.

Соревнования начались с полулегко
го веса, и мне пришлось выступить 
первым.

Первое место по этой весовой кате
гории занял швед Андерсон. Второе 
место занял египтянин Файядт. Резуль
тат, показанный мною и давший мне 
третье место, я считаю посредственным 
и об’ясняю отсутствием возможности 
отдохнуть после перелета нз Москвы 
в Париж, тогда как остальные полу- 
легкоаики были в полной спортивной 
форме. В соревнованиях на первенство 
СССР и Грузии я добивался значитель
но более высоких результатов (325 кг), 
тогда как швед Андерсон, занявший в 
Париже первое место, показал 320 кг.

На второй день, 19 октября, сорев
нования продолжались с 2 час. дня до 
4 час. ночи. Днем состоялась встреча 
штангистов легкого и среднего веса. Бле

стящих результатов добился батумец 
В. Светилко, достигший рекордного для 
себя результата — 347,5 кг. и заняв
ший второе место. Другой советский 
легковес Г. Попов, не находившийся в 
хорошей спортивной форме, занял 
третье место (335 кг). Первое место 
занял американец Станчик, специаль
но согнавший вес, чтобы перейти из 
категории среднего веса в легкий. Его 
результат—367,5 кг.

Бурные аплодисменты вызвал Н. Ша
тов, встретившийся с сильнейшими 
средневесами, в том числе египтянином 
Тоуни. Шатов, занявший четвертое ме
сто, в рывке показал 117,5 кг. — на 
5 кг. больше, чем Тоуни, который за
нял первое место по сумме троеборья 
(377,5 кг.).

Состоявшиеся вечером встречи штан
гистов полутяжелого и тяжелого веса 
принесли советской команде блестящую 
победу. Трудно описать, какой восторг 
вызвало выступление Григория Нова
ка. Подойдя к штанге, он выжал 125 
кг. — значительно больше официаль
ного мирового рекорда. Когда же он 
добился выдающегося результата в 
сумме классического троеборья — 425 
кг, обогнав ближайших конкурентов на 
30 кг., судья' Нос^ир, египтянин, — 
бывший чемпион мира, был явно оше
ломлен. Подбежав к Новаку, он стал 
его обнимать, поздравлять с невидан
ным рекордом

— Такой человек,—заявил Носеир,— 
может родиться раз в тысячелетие-.

Второе и третье места в полутяже
лом весе поделили француз Феррари 
и американец Кэй. Советский штангист 
Е. Хотимский занял четвертое место.

Трудную борьбу с прославленными 
силачами—негром Дэвисом и египтяни
ном Гайсоа пришлось выдержать наше
му тяжеловесу Я. Куценко. Первое ме
сто занял Дэвис. Яков Куценко занял 
второе место, но в толчке обогнал Д э
виса на 2,5 кг. Египтянин Гайсоа ока
зался на третьем месте, а С. Амбар
цумян занял четвертое место.

Командное первенство выиграли аме
риканские тяжелоатлеты, набравшие 
10,5 очка. Наша команда, имевшая 9 
очков, заняла второе место.

Г. Новак, завоевавший звание чем
пиона мира в полутяжелом весе и дав
ший своей команде 3 очка, был награж
ден золотой медалью. По два *6чка да
ли советской команде Я. Куценко и
B. Светилко, занявшие в своих весовых 
категориях вторые места и награжден
ные серебряными медалями. По одному 
очку выиграли Г. Попов и М. Касья
ник, занявшие третьи места и награж
денные бронзовыми медалями.

Как в дни розыгрыша, так и по 
окончании соревнований спортивные 
круги и французская печать едино
душно отмечали выдающиеся достиже
ния советских штангистов, популяр
ность которых особенно возросла после 
специального вечера на побитие миро
вых рекордов, организованного в зале 
Пале де Спер, в присутствии более 20 
тысяч зрителей. От СССР на этом ве
чере выступили Новак. Куиеяко, Ам
барцумян, Божко, Светилко и Жгенти.

Три советских гиревика—Г. Новак,
C. Амбарцумян и Я. Куценко—устано
вили на этом вечере три новых мировых 
рекорда, и трижды в зале раздавалась 
мелодия Государственного гимна Со
ветского Союза. Штангист М. Жгеити 
показал результат, превышающий при
надлежащий ему республиканский ре
корд. Из зарубежных штангйстов но
вый мировой рекорд удалось установить 
лишь одному египтянину Файядт.

Спортивный итог нашей поездки в 
Париж—пять мировых рекордов. Но 
несомненно, что результаты нашей 
команды в мировом первенстве были 
бы значительно выше, если бы совет
ские штангисты могли после приезда 
в Париж несколько дней отдохнуть.

В будущем году в розыгрыше на 
первенство мира, который состоится в 
Филадельфии, советские штангисты 
примут также участие.

Юбилейный вечер 
поэта Г. Кучишвили

В понедельник, 25  ноября, в театре 
имени Руставели состоится юбилейный 
вечер поэта Георгия Кучілпвили в свя
зи  с исполнившимся 60-летием со 
дня его рождения и 40-летием литера
турной деятельности.

Вечер откроется вступительным 
еловом И. Мосаптви-ти, Доклад о жиз
ни и  творчестве Г. Кучишвили сделает 
проф. Ш. Радиани. Выступят также 
писатели Г. Леонидзе, Б. Жгенти, 
Д. Шеигелая и  И. Гришашвили.

В литературно-музыкальном отделе
нии примут участие поэты Г. Табидзе, 
А. Абашели, С. Тавадзе, Г. Еачахидзе, 
артисты тбилисских! театров А. Хора- 
ва, В. Анджапаридзе, Т. Чавнавадзе, 
Е. Оехадзе, Н. Харадзе С. Инашвили, 
П. Амиранашвили, П. Кобахидэе, 
С. Закариадзе. Г. Гогичадзе, М. Кваре- 
лзтпвили. Н. Иасагаптвили, К). Палиа
швили, М. Кварелашвилн, И. Джава- 
хтптгвгоги, М. Чахава и ансамбль песни 
и пляски Грузии под руководством 
Е. Кокеладзе.

С У Д

Ш оферы-преступники
31 июля шофер Тбилисского завода 

гидрометеорологических приборов Ш. 
Бучукурядзе развил большую скорость 
и наехал на переходившего улицу 
С. Левина От тяжелых увечий потер
певший скончался.

Бучукуридзе пытался скрыться, одна
ко постовой милиционер А. Кирин, за
метил номер машины. На следующий 
день преступник был задержан.

Шофер Тбилисского молочного заво
да Г. Никогосов, возвращаясь из Со- 
ганлуги, посадил в машину пять слу
чайных пассажиров. Машина шла с 
повышенной скоростью. Около под’ема 
300 арагвинцев Никогосов сшиб О. Та- 
тулову и нанес ей тяжелые увечья, от 
которых отаа вскоре скончалась.

На-днях Бучукурндзе и Никогосов
предстали перед судебной коллегией по 
уголовным делам Верховного суда Гру
зинской ССР. Суд под председатель*
ством тов И. Папаяна, при государ
ственном обвинителе, советнике юсти
ции тов. В. Сихарулидзе приговорил 
Ш .. Бучухуридэе к 8 годам лишении 
свободы с поражением в правах на
3 года после отбытия наказания, а 
Г. Ни^огоеоиа — к 7 годам лишении 
свободы с запрещением работать шофе
ром в течение 5 лет после отбытия на" 
кэзаяия.

Сегодня в театрах и кино
Госолер*—«Баши Ачуки»; театр им. Русіавелв—■ 

«Олеко Дундич»; театр им. Марджанишвили— 
«Человек-ли ом?»; театр им. Грибоедова—«Старые 
друзья»; армянский театр—«ВацкАдзор»; театр ям. 
Адундова— «Машям Ибад»;, грузинский ТЮ З— «В 
сквере»; русский ТЮ З—«Наша молодость»; театр 
музкомедяи—«Лршин Мал-алан»; концертный зал 
им. Руставели—концерт Б . Гольдштейна; зимний 
театр Госфмлармонми— грузинский дж аз под руко
водством Д. Багрэтионя.

В КИНОТЕАТРАХ: им. Руставели—«Сын пои- 
ка»: «Октябрь»—«Зигмунд Колосовекий»; «Удар.
или»—«Сын полка»; им. Р Люксембург—«Девушка 
с характером»; «Спартак» дн.—«Клятва», веч—  
«Степные витязи»: «Комсомолец»—«Девушка е ха
рактером»; им. 2в комиссаров— «Сын полка».

И. о. ответственного редактора 

Н. В. ПАВЧИНСКИЙ.

Доклады и лекции
*  Сегодня, ■ 8 часов вечера, в  гоооооком 

парткабинете нм. Л . Кецховели ТК КП(б) Грузин 
проводится консультация по истории ВКП(б). 
Консультанты: на груз, яз.—тов. Мирианашвнли,
яа русск. яз.—тов. Воляимс.

*  Сегодня, в  10 часов вечера, в городском 
парткабинете им. Л. Кепховели ТК КП(б) Грузия 
для преподавателей партийных школ проводится 
консультация на тему: «Карта мира» (на груз,
яз.). Консультант тов. Бабаев.

*  Очередные занятия в Вечернем университете 
марксизма-ленинизма при ТК КП(б) Грузии со
стоятся в воскресенье, 24 ноября, в 10 ч. утра. 
Д ля слушателей 1-го курса в помещения 8-й
средней школы (улица Ленина, 53), 2-го курса— 
в помещении горпарткабииета ТК КП(б) Грузин 
(улица Ленина, 41).

ГОС. ДРАМ. ТЕАТР им. А. С . ГРИБОЕДОВ 
23. 24 воября дя. и веч.

СТАРЫ?» ЛРУЗЬЯ 
26, 27. 28 и 29 ноября

ЗА ТЕХ. КТО В МОРЕ!
30 ноября я 1 декабря аи. и вен. 

ДАВНЫМ-ДАВНО 
Начале утр ей. атеитая. я 12 % «не 

вечерни»—•  *  чае. веч.

ГОСУДАРСТВЕННЫ Й АРМЯНСКИЙ ТЕАТР 
(па. Ш м м п і ,  8)

23 воябоя— ВАНКАЛЭОР
24 ноября ян. а веч. —ХАТАВАЛА 
28 ноября—РА ЗО РЕН Н Ы Й  ОЧАГ
27 ноября—СУРАМСКАЯ КРЕПОСТЬ 

Начало веч. слект. в  8 час. веч . 
аневп.—•  12 час. жвя.

ТБИЛИССКИИ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ ЦИРК 
(па. Героев Советского Союза. Тед. 3-65-27).

С Е Г О Д Н Я  
БО ЛЬШ ОЕ ЦИРКО ВОЕ ПРЕДСТАВЛЕНИЕ

Разнообразие я программа.
Коллектив пол художественным руководством 
В С участием за служенного артиста РСФСР 

А. Н . АЛЕКСАНДРОВА 
€  группой дрессированных лсогтарнов 

я черных пантер,
•  также участвуют лучшие мастера 

киркового искусства:
«Силаевы — эквилибристы - рекордсмены на 

першах.
Беляков**—акробаты С подкидными досками. 
Н. Лаврой—клоунада.
Мялае* а Листопадов—комическое аятре. 
Н. Тамарин—музыкальный '  эксцентрик.

Геллес в Белон—якробя-ы-чксііечтрика.
В паузах—комики Биль-Виль.

Начало вечернего еоеяст явления 
а * час. 90 мня. вечера.

Кэссы открыты ежедневно янем с 12 чае.
ао  4 ч. и с 3 ч. 30 м. до 10 ч. веч. 

В воскресенье ДВА дневных представления 
с участием дрессировщика засл. арт. РСФСР 

АЛЕКСАНДРЕ В * А. Н . я всей труппа 
цирка.

Начало дневных воет -гавлеяий: первого-—
В 12 «ас- ж “Я, второго—в  В часа хя*. 

Кассы на дневные представления открыты 
С 10 чяс. 90 мин. утра.

ГРУЗИНСКАЯ ГОС. ФИЛАРМОНИЯ 
(Государственный ордена Ленина театр оое 

и балета нм. 3 . Палиашвили).
В понедельник. 25 воября 

КОНЦЕРТ СИМФОНИЧЕСКОГО ОРКЕСТРА 
ГРУЗФИЛАРМ ОНИИ.

Дирижер—Н И Я ЗИ  (засл. деят. искусств). 
Солист—Борис ГОЛЬДШ ТЕЙН (лауреат 
всесоюзного и международного конкурсов 

; музыкаптов-исполнителей)—скрипка.
В п р о г р а м м е :

Берлиоз—фантастическая симфония. 
Чайковский—концерт для скрнпкя е орке

стром и увертюра-фантазия «Ромео я  Джуль
етта».

Начало в  9 часов вечера.
Билеты продаются.

СТАДИОН «ДИНАМО* ям. Л. П. БЕРИ Я 
(у»  Борьбы. 2. Тел, 3-21-62) 

Ф У Т Б О Л
24 ноября состоится футбольный матч— 

товарищеская встреча между командами: 
«ТОРПЕДО» (Москва) мастера и 

«ЛОКОМОТИВ» (Тбилиси) мастере. 
Начало матча в 2  часа для.

ДОРРЕСТОРАНУ ОСОБТОРГА ст. НАВТЛУГИ 
Т Р Е Б У Ю Т С Я  

старший бухгалтер, машиниста а.-управделами,
знающая русский язык, швейцары 

я  кастелянша.
Обращаться во адресу: ст. Навтлуги, отдел 

кадров ресторана, ежеди.. с  9 часов утра до 
6 часов вечера.

М. Г. к  Т. И. Дорошмпсо извещают о  смерти 
сына Владимира Дорошешге. Гражд. панихида 
23-ХІ, в 9 часов вечера, на кв.— Грибоедовсхая 
уя ., 20. Вынос 24-XI. а  2 часа дня. па Пе

тропавловское кладбище.

Ж ена М. К. Стхиаотвили-Николаев с  родными 
извещает, что 24-ХІ, в 2  ч. дня, на кладби
ще в  Ваке. на могиле доктора Игоря Иоси
фовича Никола яа состоится гражд. панихида.

Клиника профессора Гогоберилзе и врачи 
родильного дома №  2 извещают о смерти 
врача Александра Дмитриевича Алексидзе.

Т. и В. Чабукиани извещают о , смерти 
доктора Александра Дмитриевича Алексидзе.

А. Н . Мирзояи, И. М. Мирзояи извещают о 
смерти Мисака Аветовича Мирзояна. Гражд. 
панихида 23-ХІ, в 7 часов вечера, ка кв.— 
Лермонтовская ул.. 26. Вынос 24 XI. в 2  часе 

дня. к* Кукийское кладбище.

Т - Я- Церетели и А. Церетели извещают о 
смерти Феофана Пармсновича Церетели. Гр. 
па них. 23-ХІ, в  7  часов вечера, на кв.—Тех
ническая ул., 6. Вынос 24-XI. в 2  часа дня.
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